
С ЭТОГО ГОДА САМОЙ БОЛЬШОЙ ШКОЛОЙ 
РАЙОНА РУКОВОДИТ ИГОРЬ ИВАНОВИЧ 
ВЛАСОВ, ДЕВЯТЬ ЛЕТ ПРОРАБОТАВШИЙ 
НА ДИРЕКТОРСКОЙ ДОЛЖНОСТИ В 
РУМЯНЦЕВСКОЙ ШКОЛЕ.
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Истринские Вести

ТАНЦЕВАЛЬНО-ГИМНАСТИЧЕСКИЙ 
КОЛЛЕКТИВ «ИСТРА» УДОСТОЕН ВЫСОКОГО 
ЗВАНИЯ ОБРАЗЦОВОГО ДЕТСКОГО 
КОЛЛЕКТИВА. ЧЕРЕЗ ДВА ГОДА «ИСТРА» 
ОТМЕТИТ ДВАДЦАТИЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ.
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ПЕРВЫМИ ПОЗДРАВИЛИ ГОРОД С 
ЮБИЛЕЕМ САМЫЕ ЮНЫЕ ДЕДОВЧАНЕ. 
С НЕСКРЫВАЕМЫМ ВОСТОРГОМ 
ПУСКАЛИ ОНИ В НЕБО РАЗНОЦВЕТНЫЕ 
ВОЗДУШНЫЕ ШАРЫ, НА СЧАСТЬЕ СЕБЕ И 
СВОЕМУ РОДНОМУ ГОРОДУ…
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В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ
«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»

Три дня, шесть городов, 
пятьсот детей — таков 
был план автопробега 
«Здравоохранение 
Московской области — 
детям!», который начался с 
Истры. Во вторник утром 
у администрации района 
приветствовали именитых 
врачей и руководителей 
областного Минздрава. 

А
втопробег в Московской об-
ласти проходит уже второй 
год подряд, но впервые ме-

дицинские «светила» консульти-
руют своих коллег в муниципаль-
ных образованиях и осматривают 
пациентов в районных больницах 
и поликлиниках. 

— Первый автопробег был бо-
лее масштабным, мы ездили по 
большому бетонному кольцу и 
проводили окружные совещания, 
— рассказал нам первый замести-
тель министра здравоохранения 
Константин Герцев. — Тогда зада-
ча была другая — поднять профес-
сиональный уровень врачей на 
местах, поэтому мы брали с собой 
лекторов, которые читали лекции 
по наиболее актуальным вопро-
сам медицины. 

В этом году, по словам 
Константина Герцева, врачи долж-
ны ознакомиться с ситуацией 
по оказанию медицинской по-
мощи детям на местах и подго-
товить свои рекомендации для 
министерства. 

Основной темой обсуждения во 
время автопробега стало создание 
областных центров, где дети с со-
четанными и тяжелыми черепно-
мозговыми травмами могли бы 

проходить полный курс лечения, 
включая восстановительный пе-
риод. Помимо этого, врачи за три 
дня автопробега должны были 
осмотреть около пятисот малень-
ких пациентов.

После официальной встречи 
на площади Революции, где при-
бывших приветствовали первый 
заместитель главы администра-
ции Истринского района Надежда 
Демкина и начальник управле-
ния здравоохранения Александр 
Фесенко, гости разъехались: заме-
ститель министра с несколькими 
коллегами отправился на экскур-
сию в Новоиерусалимский мо-
настырь, а остальные участники 
ралли отправились в Истринскую 
больницу и поликлинику. 

Пока главный врач Московской 
областной детской ортопедохи-
рургической больницы, главный 
детский травматолог-ортопед 
Министерства здравоохране-
ния Московской области, заслу-
женный врач РФ Виктор Тарасов 
в приемном покое отделе-
ния травматологии и хирургии 
Истринской больницы прини-
мал малышей, случилось непред-
виденное: в больницу привезли 
трех пострадавших в страшном 
ДТП. Медикам, готовившимся к 
тому, чтобы наилучшим образом 
принять гостей, пришлось сроч-
но перестраиваться. В атмосфере 
мероприятия зазвучали тревож-
ные ноты, послышались оператив-
ные команды: скорее на рентген, 
быстро медсестру в операцион-
ную! Необходимые ресурсы уда-
лось быстро организовать, и ро-
дители, пришедшие с детьми на 
прием к титулованным специа-

листам, дождались своей очере-
ди. Отбирали пациентов, кста-
ти, их лечащие врачи: старались, 
чтобы к докторам попали дети с 
наиболее сложной медицинской 
историей. 

— Какие подготовленные пош-
ли родители, — радовался по-
сле окончания осмотра Виктор 
Тарасов. — Я отмечаю возрастаю-
щую грамотность родителей, их 
стремление создать систему до-
машней реабилитации. Это очень 
отрадно.

Главный детский хирург 
Министерства здравоохранения 
Московской области, руководи-
тель детского хирургического от-
деления МОНИКИ, доктор меди-
цинских наук Александр Машков 
делал обход пациентов по пала-
там, попутно успокаивая испу-
ганных детей и обещая им скорое 
выздоровление. 

—  Тактика лечения во всех слу-
чаях правильная, — сказал он по ре-
зультатам  обхода. — Истринскую 
детскую хирургию знаю много 
лет, здесь работают профессиона-
лы. Несмотря на то, что уже нет в 
живых прекрасного доктора Якова 
Петровича Вартаняна, я вижу, что 
его дело продолжается. 

Пообщавшись с врачами, 
Машков дал рекомендации по 
ряду конкретных затруднитель-
ных ситуаций, а также обсудил 
возможные направления развития 
истринского здравоохранения. 

— Поступило предложе-
ние ввести такую новую мето-
дику, как лазерная терапия, ко-
торая может использоваться, 
например, в физиотерапии или 
для оперативных вмешательств, 

— рассказывает заместитель на-
чальника управления здравоохра-
нения Истринского района Ирина 
Ступина. — Александр Евгеньевич 
назвал людей, которые занимают-
ся этими проблемами в Москве и в 
МОНИКИ. Думаю, что наша адми-
нистрация и управление здраво-
охранения поддержит эту идею. 

После обсуждения местных 
проблем медики вернулись к глав-
ному вопросу.

— Понятно, что Истра при та-
ком наплыве туристов и дач-
ников в летнее время не в 
состоянии справиться с обслу-
живанием всех пациентов, осо-
бенно тяжелых, — подвел итог 
встречи Виктор Тарасов. — 
Предложения, которые прозву-
чали сегодня из уст заведующего 
отделением травматологии, ко-
нечно, будут обсуждаться — речь 
идет о создании на базе област-
ного травматологического цен-
тра отделения сочетанной трав-
мы. Московские больницы могут 
ведь и отказать в приеме больно-
го при большой загруженности. 
Поэтому области действительно 
нужно такое отделение. 

После обеда истринские го-
сти поспешили в машине — их 
уже ждали в Одинцове. Можно 
надеяться, что идеи, озвучен-
ные медиками, будут претворе-
ны в жизнь: в следующем году 
стартует федеральная програм-
ма модернизации российско-
го здравоохранения, основным 
направлением которой должно 
стать развитие службы охраны 
материнства и детства.   

Наталья КУЛИКОВА, 
фото автора 

АВТОПРОБЕГ ПО БОЛЬНИЦАМ 
Лучшие доктора Московской области проконсультировали 

истринских пациентов и врачей

ОБРАЗОВАНИЕ

«В школу иду 
с удовольствием»

Лицеистка Александра Самсонова 
стала четвёртым в районе лауреатом 
Президентской стипендии.

Десятикласснице Саше Самсоновой 16 лет. 
Для близких она – Ася.  «У меня очень хорошая 
семья», - девушка тепло, с нежностью отзыва-
ется о родителях, братьях и сёстрах, племян-
нице. О родном лицее и его педагогах говорит 
с восхищением: химию талантливо препода-
ёт  Людмила Торопова,  красоту французско-
го умеет показать Валентина Бурлакова, исклю-
чительно интересно на уроках английского у 
Аллы Вербицкой, потрясающе преподаёт род-
ной русский и литературу Нина Князева.  

Необыкновенно важными предметами счи-
тает Саша историю и географию, которые увле-
кательно ведут Ольга Тюмакова и Светлана 
Покалюк, а педагог по мировой художествен-
ной культуре Ольга Марышева помогает ребя-
там организовывать концерты, посвящённые 
праздникам и памятным датам.

Саша Самсонова – разносторонняя девушка, 
окончила музыкальную школу, тепло вспоми-
нает педагогов Веру Фокину и Елену Григорьеву:  
«Они научили меня не только играть на пиани-
но, но и понимать музыку». Благодаря урокам 
сольфеджио и музыкальной литературы, кото-
рые вела Галина Годовикова, Саша несколько 
лет назад даже сумела взять Гран-при на олим-
пиаде по сольфеджио! Посчастливилось ей за-
ниматься в художественной школе у Галины 
Гончаровой и Сергея Бучнева. «Они помог-
ли мне почувствовать красоту цвета, линии и 
формы». 

Окончание на стр. 10
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Значимым событием стал 
уход на пенсию директора 
Истринской школы №2 
Николая Николаевича 
Беккера. С этого года 
самой большой школой 
района руководит Игорь 
Иванович Власов, девять 
лет проработавший на 
директорской должности в 
Румянцевской школе. 

У
читель истории, обще-
ствознания и права по спе-
циальности, он сразу после 

окончания Московского област-
ного пединститута стал препо-
давать в школе поселка Восход, 
где сам ранее получал сред-
нее образование. Впоследствии 
Игорь Иванович десять лет был 
там учителем. За это время полу-
чил высшую квалификационную 
категорию, дал много открытых 
уроков на районном уровне, при-
нял участие в областном конкур-
се педагогов. В управлении об-
разования Истринского района 
его заметили и в 2001 году пред-
ложили должность директора 
Румянцевской школы. 

- В то время самой большой 
сложностью были хозяйствен-
ные проблемы, школа находилась 
в таком состоянии, что ей срочно 
требовался капитальный ремонт, 
— вспоминает Власов. — Можно с 
уверенностью сказать, что в 2007 
году, когда после пятимесячного 
ремонта школа снова заработа-
ла, это стало главным событием в 
моей профессиональной жизни... 

Предложение стать дирек-
тором Истринской школы №2 

Игорь Иванович воспринял с 
энтузиазмом: хотелось попро-
бовать иной уровень и мас-
штаб работы. Как нельзя кстати 
в этом году он получил диплом 
об окончании Академии соци-
ального управления по специ-
альности «Менеджмент органи-
зации». На новом месте, помимо 
своих прямых обязанностей, он 
продолжит заниматься педаго-
гической деятельностью — бу-
дет преподавать историю. Стоит 
отметить, что новый директор 
проявил себя не только на педа-
гогическом поприще, он активно 
участвует также в общественно-
политической жизни — является 
депутатом районного Совета де-
путатов, руководит обществен-
ной приемной полномочно-
го представителя президента в 
Истринском районе. 

Кабинет руководите-
ля Румянцевской школы заня-
ла Оксана Анатольевна Зайцева, 
работавшая прежде в должно-
сти заместителя директора по 
учебно-воспитательной работе. «Я 
приложу все усилия к тому, чтобы 
школа и дальше продолжала раз-

виваться, — говорит она. — Мы 
постоянно находимся на связи с 
Игорем Ивановичем, он дает сове-
ты, помогает». 

Оксана Анатольевна когда-
то сама училась в Румянцевской 
школе, а после выпускного сра-
зу устроилась сюда работать 
— сначала лаборанткой, потом 
учителем труда. Одновременно 
получала высшее образование на 
заочном отделении Московского 
государственного педагогическо-
го университета, а с его оконча-
нием стала преподавать в шко-
ле биологию и химию. Последние 
два года работала в должности 
замдиректора. 

Кадровые перестановки косну-
лись также Онуфриевской шко-
лы — Нина Алексеевна Голунова, 
бывшая до этого учебного года 
директором, вернулась к своей 
прежней должности завуча, а ее 
место занял учитель английско-
го языка этой же школы Андрей 
Михайлович Емельянов. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира  

ИНОЗЕМЦЕВА 

ОБРАЗОВАНИЕ

ТРИ ДИРЕКТОРА 
Сразу в нескольких школах района поменялись руководители

СОБЫТИЕ

Открылся клуб 
«Верность»

При  районном Совете 
ветеранов (председатель Л.Ю. 
Стрелкова) организован клуб 
«Верность», который объединяет 
вдов участников Великой 
Отечественной, афганской и 
чеченской войн.

Председатель клуба жительница 
Истры Рида Рыжкова рассказывает: 

- Мы постараемся окружить внима-
нием, поддержать женщин, которые 
осиротели в результате потери супру-
гов. В нашем активе пять человек.  Мы 
поздравляем вдов с днями рождения, 
ходим в гости к юбилярам с цветами 
и сладкими подарками. Например, че-
ствовали на дому жительницу Истры 
Елизавету Васильевну Богомолову 
в связи с ее 95-летием. Елизавета 
Васильевна окружена заботой детей, 
внуков и правнуков, тем не менее, 
наше поздравление ее растрогало. К 
сожалению, в нашей организации есть 
вдовы, которые после смерти супру-
гов остались одни-одинёшеньки, и им 
наше участие будет как нельзя кстати.

 Пользуясь случаем, Рида Ефимовна 
от имени клуба и районной ветеран-
ской организации поздравляет со 
страниц газеты женщин, которые от-
мечают в сентябре юбилеи: Тамару 
Ершову, Людмилу Владыко, а также 
Анну Степанову и Марию Петухову. 
Всем им адресуются теплые пожела-
ния здоровья, неунывающего настро-
ения, бодрости.

Филиалы клуба «Верность» действу-
ют не только в Истре. Они открылись 
также при Дедовской, Глебовской, 
Костровской первичных ветеранских 
организациях.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

Сквер рядом с площадью 
Урицкого в течение двух-
трех лет изменится до 
неузнаваемости. 

Яркая детская площадка появилась 
за считанные дни на прилегающей 
к истринскому рынку территории. 
Заказчик строительства — предпри-
ниматель Николай Давыдов. Это его 
подарок малышам.

— Считаю, что каждый истринец, 
по возможности, должен вносить 
свой вклад в развитие города. Уже 
давно мечтаю о том, чтобы Истра 
стала санаторно-курортным местом, 
и со своей стороны хочу предложить 
городу красивый сквер — ухожен-
ный, в котором будет приятно погу-
лять взрослым и интересно поиграть 
детям. 

Место для развлекательного 
комплекса выбрано удачное: на-

против расположено кафе, куда 
вместе с родителями полакомить-
ся соками и пирожными часто за-
ходит детвора. Предполагается, 
что сотрудники кафе будут уха-
живать за территорией сквера. 
Предприниматель особенно под-
черкивает, что площадка откры-
та для всех желающих, а не толь-
ко для клиентов кафе. 

— В ближайшие два-три года мы 
планируем установить в сквере пред-
меты малой архитектуры, открыть 
здесь фонтан, провести дополни-
тельное озеленение, — говорит 
Давыдов. — Причём будем использо-
вать самые современные технологии: 
например, в сквере должна появить-
ся подсветка и устройство автомати-
ческого полива. 

Соб. инф, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Подарок от предпринимателя

ГРАФИК

ПРИЁМА ГЛАВЫ РАЙОНА
на сентябрь 

Администрация, 
где проводится 

приём
Дата Часы

с/п Ермолинское 20.09
с 14-00 

до 16-00

с/п Букарёвское 27.09
с 14-00 

до 16-00

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ 
НА ПРИЁМ ПРОИЗВОДИТСЯ  ПО 
ТЕЛЕФОНУ:

с/п Ермолинское 994-66-35
с/п Букарёвское 2-51-26

Московское областное 
УФАС возбудило дела о 
нарушении антимонопольного 
законодательства в отношении 
крупнейших переработчиков 
молочной продукции в 
Московском регионе.

ООО «Данон индустрия», ОАО 
«Вимм-Билль-Данн Продукты 
Питания», ООО «Эрманн» и ООО 
«Кампина» — на долю этих четырех 
компаний приходится закупка и 
переработка около 90%  всего моло-
ка, производимого в Подмосковье. 
Между тем, как следует из ин-
формации, поступившей в адрес 
Управления Федеральной антимо-
нопольной службы по Московской 
области из Министерства сель-

ского хозяйства и продоволь-
ствия Московской области, эти 
предприятия-монополисты с дека-
бря 2008 года одновременно сни-
зили закупочные цены на молоко 
на 4-5 рублей (25% - 26 %). Кроме 
того, говорится в документе, эти 
предприятия отказываются от за-
ключения договоров с новыми по-
ставщиками - производителями 
молока, а установленная ими заку-
почная цена на этот продукт явно 
ниже уровня рентабельности его 
производства. 

На основании этого Московским 
областным УФАС России были воз-
буждены дела о нарушении ча-
сти 1 статьи 11 и части 1 статьи 
10 Федерального закона «О защи-
те конкуренции».  Предприятия по-

дозреваются в осуществлении со-
гласованных действий по закупке 
и переработке молока на терри-
тории Московской области - уста-
новлении и поддержании цен на 
закупаемое молоко, разделе товар-
ного рынка по составу продавцов, 
установлении и поддержании мо-
нопольно низкой цены на закупку 
молока.

В настоящее время дела о нару-
шении антимонопольного законо-
дательства приостановлены в связи 
с проведением независимой экс-
пертизы, результаты которой, по 
мнению Управления Федеральной 
антимонопольной службы по 
Московской области, будут иметь 
существенное значение, — сообщи-
ли нам в пресс-службе Управления.

Между тем, ситуация на рын-
ке молочной продукции действи-
тельно складывается не лучшим 
образом для производителей: мно-
гие хозяйства едва держатся на 
плаву. По мнению директора АОЗТ 
«Кострово» Сергея Игнатьева (его 
предприятие сдает молоко компа-
нии ООО «Данон индустрия»), про-
изводители должны иметь 50% от 
продажной (магазинной) цены мо-
лока, сейчас же им достается только 
30%. Еще 20% — это магазинная «на-
крутка», а остальные 50% забирает 
переработчик. 

АОЗТ «Кострово» производит 11-
13 тонн молока в сутки, и хотя рабо-
тает не в убыток, но и зарабатывать 
у предприятия не получается: все 
время выходит «по нулям».  «Сейчас 

базовая цена, предложенная ООО 
«Данон индустрия», — 12 рублей за 
литр, окончательная — 15 рублей 
60 копеек, но для того, чтобы цена 
была справедливой, она должна 
быть не меньше 18 рублей за литр», 
— говорит Сергей Михайлович.

— У крупных переработчиков 
жесткие требования к объемам и 
качеству молока, — считает пер-
вый заместитель генерального ди-
ректора ООО «Онуфриево» Сергей 
Шаповалов. — По производимым 
объемам наше предприятие не ин-
тересно таким переработчикам, 
да мы и сами занимаемся перера-
боткой своего молока: упаковыва-
ем его и реализуем на территории 
Истринского района. 

Елена СОЛДАТОВА

СИТУАЦИЯ

Переработчики обожглись на молоке

Директор  Истринской школы №2 
Игорь Власов
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Долго стоявший в забвении 
Новоиерусалимский монастырь начал 
«оживать» после того, как в 1995 году в 
нем возобновилась монашеская жизнь. 
Конечно, в основном это было духовное 
возрождение. 

И
з-за отсутствия четкой программы вос-
становительных работ, а главное, финан-
сирования, возрождение духовной святы-

ни продвигалось медленно. И только после того, 
как была принята государственная программа 
восстановления Новоиерусалимского монасты-
ря и создан Фонд по его возрождению, мона-
стырь (ныне здесь наместник игумен Феофилакт 
- Безукладников) оделся в строительные леса.

Сегодня на территории обители ведутся пол-
номасштабные строительно-монтажные ра-
боты. На северной стороне Сионского хол-
ма за два месяца вырос временный рабочий 
городок, уложена временная рабочая объезд-
ная дорога на территории монастыря для тя-
жёлых машин, выросли строительные леса во-
круг Воскресенского собора, церкви Святых 
Равноапостольных Константина и Елены, коло-
кольни, Надвратной церкви, некоторых башен 
монастырской ограды...

- Стройка очень ответственная, - говорит игу-
мен Феофилакт, сам много лет возводивший 
церковные здания -  каждый день на различных 
площадках проходят рабочие совещания, согла-
сования. Ход восстановительных работ строго 
контролируется представителями различных 
структур…

Работы по восстановлению Новоиеру-
салимского монастыря ведет петербургская 
фирма - ООО «ИНТАРСИЯ». На счету стро-
ительной компании (она действует с 1992 
года) - восстановительные и реставрацион-
ные работы на крупных петербургских объ-
ектах культуры федерального значения. Среди 
них - Дворцовая площадь (восточное кры-
ло здания Генштаба), Военно-Морской музей, 
Александрийская колонна, здания Сената и 
Синода и т.д. Класс строительного мастерства 
виден издалека: всё делается аккуратно, про-
фессионально, с учетом малейших деталей: 
скажем, реликтовые деревья бережно защище-
ны от возможных повреждений; опасные ме-
ста стройки огорожены ярко-синим забором…

По  словам старшего прораба ООО 
«ИНТАРСИЯ» Сергея Мудрёнова, после того, как 
строительная компания выиграла серьезный 

тендер на участие в этом проекте, и было в мае 
подписано разрешение на восстановительные 
работы, фирма приступила к строительному 
монтажу в Новоиерусалимском монастыре.

Первыми на строительную площадку выходят 
археологи. Ученые обследуют территорию на 
предмет захоронений, осуществляют раскопки. 
Вслед за ними идут строители: укрепляют фун-
даменты, возводят строительные леса...

- Сейчас мы приступаем к укреплению фунда-
мента под колоннадой вокруг Кувуклии (Часовня 
Гроба Господня). Отверстия в камне будем свер-
лить алмазным инструментом, во избежание 
вибраций в основании колоннады и капиталь-
ных стен Воскресенского собора, - рассказывает 
Сергей Мудрёнов. - В полученные скважины под 
давлением нагнетается специальный раствор. 
Это трудоёмкая и ответственная работа. Чуть 
позже начнем укреплять фундамент с наружной 
стороны собора.

Также «ИНТАРСИЯ» будет заниматься и ре-
ставрацией. Очень больной этот вопрос. Есть 
проект, есть экспертный совет. Но пока нет 
единого мнения в том, как должно реставри-
роваться внутреннее убранство храма: исто-
рия монастыря охватывает три века. И на про-
тяжении трёх веков его декор и архитектурные 
стили претерпевали изменения.

... У входа в монастырь, справа, с удивле-
нием замечаю установленный ящичек для 
заявок и предложений от имени фирмы. По 
сути это - обращение к нам, жителям Истры, 
гостям, паломникам, экскурсантам. «Мнение 
людей для нас очень важно, это – обрат-
ная связь, своего рода ориентир», - говорит 
Сергей Мудрёнов.

Навстречу мне с обеда идут рабочие в си-
них спецовках. Есть среди них и питер-
цы, и истринцы, и выходцы из стран СНГ... 
История повторяется: при Патриархе Никоне 
монастырь строили и украшали люди раз-
ных национальностей - белорусы, украин-
цы, поляки…И «Святой град», выстроенный 
их руками, простоял три с половиной  дол-
гих века. Какой результат труда строите-
лей, реставраторов, художников мы увидим 
в этот раз?

Очень сложный этот «объект номер один» 
- сокровищница церковного зодчества и 
православной культуры Святой Руси, остав-
ленный нам Патриархом Никоном. И даже в 
строительных лесах он - живой: сквозь арма-
туру, как сквозь старое рубище, просвечива-
ет его чистое духовное тело.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото автора

РЕСТАВРАЦИЯ

ОБЪЕКТ НОМЕР ОДИН
Новоиерусалимский монастырь оделся в «леса»

ТЕННИС

Турнир в Дедовске

12 сентября школа большого 
тенниса Истринского района 
провела открытое первенство 
г. Дедовска по большому 
теннису среди детей до 10 
лет, посвященного 70-летию 
города. В нем приняли участие 
воспитанники стадиона 
Гучково, Красногорской школы 
тенниса и Истринской школы. 
В ходе турнира завязалась 
борьба между участниками 
соревнований. 

В упорной борьбе победу сре-
ди мальчиков занял 10-летний 
Александр Кирпичев (г. Красногорск, 
тренер Любовь Чехова), второе ме-
сто - 8-летний Петр Капускин 
(д.Ленино, тренер Филипп Иордан), 
на третьем месте - Никита Абрамов (г. 
Красногорск, 10 лет). У девочек убе-
дительную победу одержала воспи-
танница Истринской школы тенниса 
10-летняя Анна Капускина (тренер 
Ф. Иордан), показавшая для своего 
возраста неплохой теннис. Второе 
место заняла также представитель-
ница Истринской школы Виктория 
Ластовкина (10 лет), третье место - 
Лиза Поротникова (10 лет), тренер 
Галина Канунникова. По мнению на-
ших гостей из Красногорска, турнир 
прошел на высоком уровне. 

В личной беседе с директо-
ром Истринской школы тенниса 
Владимиром Иорданом  мы затрону-
ли проблемы тенниса в районе. Они 
заключаются в том, что у нас нет 
теннисных кортов и нет трениро-
вочной базы, но глава района Анна 
Николаевна Щерба обещала выде-
лить землю под строительство кор-
тов. Пользуясь случаем, Владимир 
Иордан поблагодарил директо-
ра Истринской ДЮСШ Наталью 
Федорович,   директора Павловской 
СОШ Еву Хмеленок и директора 
Экотель «Снегирёк» Петра Зрелова за 
выделяемое время в залах. И огром-
ное спасибо директору ОАО «Сокол» 
Алексею Соколову, который оказы-
вает огромную поддержку в разви-
тии большого тенниса в Истринском 
районе.

Владимир САЯПИН 

В ночь с четверга на 
пятницу произошло 
возгорание в Ленино-
Снегиревском военно-
историческом музее. 
Около часу ночи гуляющие 
неподалеку молодые люди 
заметили дым в окнах 
чердака музейного здания. 

На место почти сразу выеха-
ли четыре пожарных расчёта 
из Истры, Нового Иерусалима, 
Снегирей и Дедовска. 
Ликвидация возгорания потре-
бовала значительных усилий: 
пожарные трудились до 10 ча-
сов утра, однако старое зда-
ние музея постройки 1939 года 
выгорело дотла вместе с боль-
шей частью экспонатов, но при-
стройка, возведенная в 2005 
году, в которой также размеща-

лись музейные залы, не постра-
дала: путь огню преградили ка-
питальные плиты-перекрытия.

«По сложности тушения этому 
пожару была присвоена вторая 
категория, на помощь нашим по-
жарным прибыли еще две маши-
ны из Красногорска и Нахабино. 
Всего на ликвидации пожа-
ра работали шесть отделений. 
Площадь возгорания состави-
ла около 800м2», — рассказал нам 
заместитель начальника отде-
ла ГПН по Истринскому муници-
пальному району полковник вну-
тренней службы Алексей Куликов. 
В настоящее время в причинах 
возгорания разбираются специа-
листы Пожарно-технической ла-
боратории, которые и представят 
официальные выводы.

Напомним, музей был от-
крыт в 1968 году в бывшем зда-

нии школы на 42 километре 
Волоколамского шоссе, где в но-
ябре 1941 года, не давая врагу 
продвинуться к Москве, держала 
оборону 78 стрелковая дивизия 
генерала Белобородова, которой 
впоследствии было присвоено 
звание 9-ой Гвардейской. В му-
зее выставлялись документы и 
экспонаты, касающиеся боевой 
истории, как страны, так и наше-
го района: личные вещи участни-
ков битвы под Москвой, письма, 
фотографии, награды, оружие.

Прибывшие  на место трагедии 
сотрудники музея во главе с ис-
полняющей обязанности дирек-
тора Светланой Решетниковой  
выносили ценности, экспо-
наты из горящих помещений. 
Полностью удалось спасти три 
зала: 1 и 2, в которых хранились 
экспонаты начала войны, и 8-ой, 

«афганский» зал. «Люди выносили 
бы и дальше, но их оттуда просто 
выгоняли пожарные. Были спасе-
ны бумажные фонды: докумен-
ты хранились плотно уложенны-
ми в картонные коробки, картон 
обгорел, но документы оста-
лись целыми: фотографии, пись-
ма с фронта», — говорит Марина 
Жерлыгина, начальник управле-
ния по культуре и спорту. 

Под временное размеще-
ние ценностей музею выдели-
ли пустующее здание старой 
Снегиревской школы. Именно 
туда перевозились спасенные от 
огня документы и фотографии, 
сейчас там идет сортировка спа-
сенных экспонатов, их описание 
и приведение в надлежащий вид, 
ведь многие бумаги вымокли при 
тушении пожара. 

Окончание на стр. 8

ПОЖАР

Ночь в музее
«Из огня удалось спасти 70% экспонатов», — сообщила начальник управления по культуре и спорту



4 Истринские Вести

17 сентября 2010 года

№ 37
ФОТОРЕПОРТАЖ

В 
детской игровой про-
грамме, веселой и красоч-
ной, с любимыми песнями 

из мультфильмов и забавными 
представлениями, малыши уча-
ствовали с огромным удоволь-
ствием. С таким же нескрывае-
мым восторгом пускали они в 
небо разноцветные воздушные 
шары, на счастье себе и своему 
родному городу… Здесь же, не-
подалеку от сцены, под нежный 
звон колокольчиков детвору ка-
тала лошадка. А ребята постар-
ше играли в настольный тен-
нис, гольф и шахматы. Причем, 
деревянные шахматы выгляде-
ли как настоящее произведение 
искусства – с большими резны-
ми фигурами, которые сдвинуть 
с места одной рукой было не так 
просто. Одновременно с этим 
проводился традиционный кон-
курс детских рисунков «Мы ри-
суем Дедовск».

В течение всего дня на сце-
не перед Домом культуры вы-
ступали творческие коллективы 
Дедовска. Сменяли друг дру-
га музыкальные, танцевальные, 
авторские номера. Все они вы-
зывали у зрителей одинаковые 
эмоции – гордость и уважение. 
Безусловно, не случайно: многие 
из этих номеров были лучшими 
на различных всероссийских и 
международных конкурсах. Вот 
и в свой день рождения город-
именинник принимал эти ше-
девры в качестве замечатель-
ного подарка. Однако самый 
«громкий» и удивительный пре-
зент ждал город и его жителей 
впереди…

На торжественном открытии 
Дня города глава Истринского 
района Анна Щерба и мэр 
Дедовска Александр Рогачев, по-

здравив всех с праздником и по-
желав успехов и счастья горо-
жанам, сообщили приятную 
новость: 4 сентября, в Китае, где 
прошли Всемирные игры бое-
вых искусств, дедовчанин Денис 
Лукашов завоевал золотую ме-
даль. Денису,  пятикратному чем-
пиону мира по кикбоксингу, 
было присвоено звание «мастера 
спорта международного класса». 

Медаль Лукашова стала ре-
шающей для российской ко-
манды – она позволила занять 
первое место в командном за-
чете. По возвращении на роди-
ну спортсменов и их наставни-
ка, заслуженного тренера России 
Вадима Украинцева, тоже наше-
го земляка, поздравил президент 
Дмитрий Медведев. Дедовчане 
и жители всего Истринского 
района, присутствовавшие на 
празднике, присоединились к 
высоким поздравлениям и дол-
го аплодировали вышедшему 
на сцену чемпиону мира. А он, в 
свою очередь, сказал, что эту по-
беду, как и все предыдущие, по-
свящает родному Дедовску и его 
жителям, ведь благодаря любви и 
поддержке его дедовских друзей, 
коллег и наставников он добился 
таких высоких результатов…

Были отмечены заслуги и 
других жителей города, внося-
щих неоценимый вклад в раз-
витие и процветание горо-
да. Так, в честь Года Учителя 
всем педагогическим коллек-
тивам дедовских образователь-
ных учреждений были  вруче-
ны  Благодарственные письма 
и ценные подарки от адми-
нистраций города и района. 
Благодарственным письмом  
Московской областной думы 
был награжден коллектив ад-

министрации городского по-
селения Дедовск, а также Ольга 
Скуратович, руководитель дет-
ского образцового фольклор-
ного ансамбля Забавушка». 
Особого внимания были удо-
стоены многодетные семьи го-
рода – Ялтанские, Кадриченко 
и Тимониных. 

Поздравления приняли так-
же горожане, отметившие вме-
сте с родным городом свой 
70-летний юбилей, - Надежда 
Александровна Черепицына, 
Клавдия Афанасьевна Милехина, 
Вера Алексеевна Козлова, Галина 
Леонидовна Панкратова, моло-
дожены, сыгравшие свадьбу в 
День города (семьи Максимовых 
и Бучковых), а также пожилые 
пары, чьей семейной летописи 
- без малого 50 лет – это семьи 
Балясниковых и Морозовых.

День Дедовска отметили и 
на городском стадионе – там 
состоялись спортивные со-
ревнования по волейболу, 
футболу, баскетболу, легкой ат-
летике, боксу, большому тенни-
су, стрельбе, плаванию. Самыми 
юными его участниками стали 
5-6-летние прыгуны на батуте, а 
самыми опытными – спортсме-
ны гиревого спорта, которым 
далеко за 50. Всего же в состя-
заниях приняли участие свыше 
400 человек.

Завершилось празднование 
Дня города выступлением звезд 
эстрады Антона Макарского 
и группы «Унесенные ветром» 
и незабываемо красочным 
фейерверком.

Возможно, жители Дедовска 
ждали от праздника больше-
го размаха, особенной органи-
зации или не виданных ранее 
представлений. Однако камер-
ность и уют празднования - от-
личительная черта маленьких 
городков -  бесспорно, при-
шлись по душе всем дедовчанам. 
Расти и процветай, Дедовск!

Елизавета МАКЕЕВА, 
фото автора 

и  Дениса ПОНОМАРЁВА

ПРАЗДНИК

ДЕДОВСК, 
В ТВОЮ ЧЕСТЬ!

Город отметил свой 70-летний юбилей

В минувшие выходные Дедовск в 70-й раз отметил свой 
день рождения. Первыми поздравили юбиляра самые 
юные дедовчане – солнечным утром на городской 
площади и в соседнем парке, где работал детский городок, 
собралось столько мамочек с колясками и двух-трех 
годовалыми крохами, что говорить о демографических 
проблемах города было излишне. 
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В этот день ученики выходили 
из дома в прекрасном 
расположении духа: уроки 
отменяются, да здравствует 
свежий воздух и соревнования! 
Когда еще вместо математики 
разрешат поиграть в футбол?

Оглушительный звонок вклю-
чается, как всегда, по расписанию, 
но сегодня его никто не ждет. В 
Истринской школе №2 шумно: дети, 
позабыв приличия, едва не сбивают 
на лестнице завуча по воспитатель-
ной работе Ольгу Горичеву — сегод-
ня можно. 

— Девочки, вы что здесь делаете? 
Вы чьи вообще? — улыбается Ольга 
Юрьевна. В спортивном костюме её 
никто не узнает.

— Мы ничейные! У нас родители 
на собрании! Мы бедня-я-яжки! — 
и они с хохотом убегают догонять 
друзей. 

День здоровья в школе начался с 
самого раннего утра и закончился 
далеко после полудня. Все это вре-
мя на школьной территории раз-
давались крики азартных болель-
щиков и громогласные призывы 
ведущих, объясняющих смысл каж-
дого соревнования. Мамы ходили 
по школьному двору с видеокамера-
ми, записывая на пленку спортив-
ные подвиги своих детей. 

Некоторых родителей задейство-
вали и в самих соревнованиях. В 
шуточной эстафете для четверо-
классников оба поколения - стар-
шее и младшее - бежали бок о бок. 
Половину дистанции участни-
ки хромали и держались за спину, 
изображая застарелый ревматизм, 
а на обратном пути чудодействен-
но выздоравливали — таковы пра-

вила эстафеты. У первоклашек и 
третьеклассников проходили весе-
лые старты, а для второклассников 
мамы с классными руководителя-
ми организовали развлекательную 
программу. 

На «коробке» тем временем 
школьники постарше соревно-
вались в мини-ориентировании. 
На футбольном поле были рас-
ставлены стулья, ребята по кар-
там должны как можно быстрее 
обойти их в нужном порядке (со-
ответственно карте) и отметиться 
на каждом из «остановочных пун-
ктов». Вот перед очередной груп-
пой участников разложили кар-
ты, в которые нельзя заглядывать 
до команды «на старт!», и ребята с 
нетерпением ждут, пока закончат 
свой тур их одноклассники: 

— Вовка, время вышло, ты про-
играл свой обед, так что можешь 
даже не стараться! — кричат ребята 
своему товарищу, который совсем 
запутался в маршруте и хаотично 
бегает от стула к стулу. 

— Ребят, вы чего просто так стои-
те, загляните пока в свои карты по-
тихонечку! — шепчет им особо азар-
тно настроенная родительница. 

Для средних классов из года в год 
в День здоровья устраивают насто-
ящий «форт Баярд»: рядом со спор-
тивными площадками вырастает 
целая полоса препятствий, которую 
нужно преодолеть как можно бы-
стрее. Школьники пытаются прой-
ти по натянутому между деревьями 
канату, держась за тот, что проходит 
выше, и едва не падают в месте их 
скрещивания. Впереди сетка — на 
нее надо залезть с одной стороны, 
перелезть через гребень и скатить-
ся вниз. 

— Падай и катись, бы-
стрее будет! — помогают детям 
старшеклассники-организаторы. 
Малыши хитрости не понима-
ют, падать боятся и путаются но-
гами в каждом большом квадрате 
«паутины», задерживая свой класс. 
Только разделываются с сеткой — 
нужно нырять в «мешок» — закры-
тый тряпичный «тоннель», из ко-
торого следует как можно быстрее 
выбраться. 

— О, какой ползет! Этот самый 
быстрый! — авторитетно коммен-
тируют старшеклассники, глядя, 
как отчаянно трепыхается внутри 
мешка чье-то тело. Герой выпол-
зает, проходит по очередным ка-
натам и бросается к следующему 
препятствию - «лабиринту». 

— День здоровья у нас прохо-
дит два раза в год, и каждый раз 
мы устраиваем подобные соревно-
вания, — говорят преподаватели. 
— Это помогает выявить спортив-
но одаренных детей, приобщить 
школьников к спорту, а заодно под-
готовить их к целевым соревнова-
ниям. Во многом благодаря этому 
мы уже третий год подряд зани-
маем первые места в туристско-
краеведческих районных слетах, а 
с всероссийского слета «Динамо» в 
последний раз привезли сразу семь 
кубков! 

Пока ученики старших классов 
готовятся играть в футбол и пио-
нербол, некоторые классы уже под-
водят итоги. На столе у завуча стоп-
ка грамот: вручать их будут классам 
за общекомандные успехи и отдель-
ным школьникам за лучшие резуль-
таты в личном первенстве. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора 

СОРЕВНОВАНИЯ

УРОКИ ОТМЕНЯЮТСЯ!
9 сентября во всех школах района прошел День здоровья
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Завод Грундфос: сдаем сети. 
Точнее, три дня назад сдали,  
статья же  готовилась в дни 
напряженной работы бригады 
Виктора Васильевича Сенькина, 
когда бригадир говорил , 
примерно, следующее:  

- Заканчиваем,  Юрий Иванович 
три дня дал, на все про все! 

Они сделали, и - никакого подвига. 
Подвиг в том,  что за десятилетия – 
если быть точными – за 26 лет ра-
боты, как у Виктора Васильевича 
Сенькина или, например, 17, как у 
Виктора Ивановича Валькера, -  они 
никогда и никого не подводили. 

Сенькин, Валькер, Владимир 
Петрович Иванов,  - это брига-
да отличного качества, на строй-
ках ПСО-13 это знают все. Сейчас в 
этот сплоченный  коллектив влил-
ся сын водителя  А.Н.Власова, сту-
дент  строительного университета 
Максим Власов, и чтобы стать тем 
мастером – профессионалом, кото-
рого хотели бы увидеть в нем  учи-
теля на линии, ему еще предстоит 
многому научиться. Но первое хо-
рошее мнение о Максиме уже есть, у 

С.В.Индюкова, начальника  участка, 
который  видит в нем серьезность, 
видит  собранность и желание рабо-
тать. Можно бы и оставить эти по-
хвалы для каких-то будущих, если  
оно оправдается, статей, но хочется, 
чтобы мнение о Максиме услышал  
отец, Александр Николаевич Власов, 
водитель Управления механизации 
13. Это всегда было одним из глав-
ных его желаний -  чтобы сын по-
чувствовал цену заработанного ру-
бля, научился дорожить работой.

Но вернемся в бригаду. Снова 
Грундфос, прошли выходные, ко-
нец обеденного перерыва – корре-
спонденту нужен Григораш, некогда 
мальчишка-сосед по жизни на кир-
пичном, газоэлектросварщик, пе-
редовик, награжденный к профес-
сиональному празднику Грамотой 
администрации Истринского 
района. 

...Они идут  несколько отдохнув-
шие, приободренные лучами яркого 
осеннего солнца, строители завода. 
Группами – отделочницы СПМК-96 
бригады Галины Демьянчик, электро-
газосварщики бригады Григораша, 
плотники Михалева (Николай 

Андрианов сфотографрован на лесах 
административного корпуса, краси-
вый снимок, в перспективе, надо бу-
дет обязательно подарить...) 

А вон, кажется, и Сенькин - рядом  
Виктор Валькер и Максим. Они по-
дойдут, и, возможно, это тоже будет 
хороший снимок для газеты...

- Здравствуйте, Виктор 
Васильевич, задание Генерального 
директора выполнено?   

- А как же? Все закончили, как 
было сказано!  

С.В.Индюков позже дополнит: 
- Сданы не только 3 линии новых 

сетей, но и две - 1-ой очереди заво-
да, которые эксплуатируются уже 
пять лет. 

Одним словом, проверили, при-
вели в порядок и тоже сдали – те-
перь они освобождены от засоров, 
которые частично возникли в про-
цессе реконструкции нашими же 
строителями. 

...«Частично» – тема могла бы стать 
спорной, но не стала. Надо сделать? 
– Сделаем!  

Виктор Васильевич прощается: 
ну, мы пошли! 

...А что же – Григораш? 

Мы успели  кивнуть друг дру-
гу, он, как всегда, засмеялся...  
«Обязательно приду!», - успеваю 
крикнуть бригаде, которая всег-
да несколько уклоняется от интер-
вью и газетных  почестей.  И мыс-
ленно  мелькает: Здравствуй, Саша 
Григораш! Отличник нашего 1-го, 
2-го, 3-его и 4 класса «А». Лучинская 
начальная школа «на горе», гол-
ландская печь, учительница Раиса 
Васильевна Жаркова. 

...Обязательно отложить для нее те 
номера, где мы уже рассказывали о 

бригаде Григораша, кажется, он все-
таки всегда  был ее самым  любимым 
учеником, и вот остается первым и 
сегодня. А наша Раиса Васильевна, 
наверное, и не сомневалась...  

Да нет,  дело не в том, что мы вме-
сте учились! Дело в том, что в Истре  
у кого-то с кем-то обязательно – об-
щее детство, одна малая родина, 
одни студенческие воспоминания, 
одни костры юности и лодочные по-
ходы по рекам Истре и Сестре... Мы 
– дома. И вся Россия – наш сад, спа-
сибо, Антон Павлович.

НА ЛИНИИ

«Истра – 
Нутриция» 

Реконструкция с 
расширением завода  по 
производству детского 
питания. 

Восхищают темпы! А.Н. Логачев, 
руководитель проекта со сторо-
ны генподрядчика, ПСО-13,  ком-
ментирует почти с философской 
точностью: 

- Хорошее финансирова-
ние. Без денег большая стройка 
невозможна. 

- Отношения Заказчик 
– подрядчик? 

– Приязненные. Конструк-
тивные. встречи на линии каждый 
четверг – или чаще, если надо. 

- А «надо» - это когда? 
- Когда возникают какие-то ра-

бочие вопросы - например, по 
монтажу оборудования, как было 
недавно, или когда есть  корректи-
вы со стороны заказчика. 

- Откуда коррективы, если про-
ект согласован?.. 

- Заказчик оперативно реаги-
рует на свои внутренние запро-
сы, а мы, в свою очередь, помога-
ем в их реализации. Для этого и 
нужны регулярные встречи на ли-
нии – здесь все очевидней, появля-
ются уточнения, новые предложе-
ния. Всё совместно обсуждается. А 
собственно  решения – за группой 
Виктора Леонидовича Соломатина,  
московской промышленной груп-
пой проектировщиков ПСО-13. 
Это коллектив, который готов ре-
ализовать  все перспективные из-
менения, связанные с будущими 
задумками. Часто  идеи к заказ-
чику приходят уже в ходе строй-
ки, и мы, как строители, разо-
чаровать не можем, приходится 
подхватывать! 

Ведут проект: главный конструк-
тор ПКО ОАО «ПСО-13» Александр 
Иванович Зайцев, главный спе-
циалист по генплану Валерий 
Павлович Сурков,  главный техно-
лог Петр Леонович Интяков,  архи-
тектор Евгения Евгеньевна Деева.

КОЛЛЕКТИВ

Интервью в День финансиста

Рабочие встречи

Марина Михайловна Красичкова: 
лучистый взгляд, железный характер, 
обаяние, абсолютная компетентность, 
непреклонность в отстаивании интересов  
родной организации, любовь к работе, 
любовь к людям... – 

Собирательный портрет очень красноречив, 
и каждый, кто пришел поздравить коллегу и дру-
га с ее молодым , 50, юбилеем старается вложить 
в свои слова как можно больше искренности. Ведь 
Марина Михайловна!.. Она такая!..  

Пробиваются нотки обожания, уважения, неж-
ной привязанности, сердечности и теплоты.  В 
День рождения – можно, а так, она, пожалуй бы, и 
взбунтовалась. В рабочем общении стиль Марины 
Михайловны четок, ясен и однозначен: на первом 
месте всегда только Дело: завод дает на стройки 
продукцию, лаборатория ведет контроль качества 
и отвечает за каждую отгрузку. 

Чтобы нам,  не специалистам, предельно ясно 
представить суть этой работы, нужно вспомнить 
о ГОСТах – М.М. Красичкова отвечает за их соблю-
дение: и перед заказчиком, и, в известной степени, 

перед своим  руководством. Лаборатория созда-
на, чтобы вести и контролировать процесс уклад-
ки асфальтобетонных смесей, и в случае, если у 
технадзора  все же возникают претензии к свое-
му подрядчику, всегда готова отстаивать интересы 
ПСО-13. Руководители проектов,  с кем приходи-
лось говорить о работе М.М. Красичковой, в один 
голос подчеркивают:  это не квасной  патриотизм, 
это  предельная уверенность в себе и сила крепко-
го специалиста. 

- При  этом она настолько отзывчивый чело-
век, что если возникают какие-то вопросы или не-
обходимость проконсультироваться, позвонить 
Марине Михайловне,  срочно приехать за ней 
и привезти ее на линию – это в порядке вещей. 
Никогда не откажет, отложит дела в лаборатории  
и приедет помочь.

...Много хороших слов услышала  в День рожде-
ния от своих друзей Марина Михайловна,  Мари-
на как все называют ее, искренне восхищаясь 
энергичным  темпераментом этого характера. 

- Юбилей прошел просто великолепно, спасибо 
за праздник, Марина Михайловна, - благодарят че-
рез газету  друзья. 

- Марина Михайловна  умеет сделать праздник, 
она сама  женщина - праздник! - такими замеча-
тельными словами закончил короткое интервью 
о личном событии заведующего лаборатории ка-
чества завода АБЗ начальник производства  В.М. 
Астапенко. И принес в редакцию этот снимок: 
юбиляр  в день юбилея. 

Присоединяемся ко всем поздравлениям, жела-
ем счастья, здоровья, успехов, уважаемая Марина 
Михайловна! 

День рождения Марины

- Не опасаясь преувеличения, 
можно сказать, что финансовая де-
ятельность пронизывает букваль-
но всю нашу жизнь! Без Татьяны 
Сергеевны Дорохиной и ее коллек-
тива  она немыслима! 

Интервью в  День  финанси-
ста - с  начальником  финансового 
управления:

- Татьяна Сергеевна, приведу ци-
тату:  «Защита финансов – это за-
щита жизненной силы существова-
ния государства».

- Соглашусь, главным для нас  яв-
ляется то  же самое:  забота об ин-
тересах акционеров и трудового 

коллектива нашего акционерно-
го общества, защита  жизненной 
силы его существования. А  один 
из принципиальных приоритетов 
– полностью  законная основа де-
ятельности финансового управле-
ния, ее  легитимность. 

- Как построена работа ? 
-  У нас несколько групп: это  груп-

па учета заработной платы, группа 
учета затрат на производство, отдель-
ная группа  поставки и движения  ма-
териалов и налоговая группа. Мои за-
местители Ольга Ивановна Коровина 
и Марина Васильевна Котлярова. 
Ведущие специалисты -  Григорова 

Вера Александровна, Сибилева 
Татьяна Васильевна, Малахова 
Надежда Павловна. Их личную про-
фессиональную планку  я оцениваю 
как очень высокую.  Могу сказать: это 
профессиональный дружный, заме-
чательный  коллектив. 

- Сколько лет, как вы в этой долж-
ности, Татьяна Сергеевна? 

- 28 лет. - Меня  пригласили, ког-
да Управление механизации УМ-13 
стало одной из структур вновь об-
разовавшегося Треста. 

- Однажды вы упомянули, 
что, очень долго  отказывались... 

Избегали  ответственности или бо-
ялись ответственности?  

- Работы я не боялась никогда, 
но в тот момент, как я думаю, ка-
залось, что есть кто-то другой, бо-
лее готовый принять на себя весь 
круг  очень сложных вопросов, 
который входит в жизнь с таким 
назначением. 

- Был какой-то конкретный мо-
мент, когда вы почувствовали, что 
согласились правильно?  

- Если и да, то подсознательно. 
Мы выполняем свои обязанности 
и стараемся делать это,  как мож-
но лучше. Есть чувство плеча, и 
оно многое  значит и  для меня,  и 
для каждого из моих сотрудников. 
Хочу подчеркнуть, что для всех нас 
очень большое значение имеет  та 
поддержка, которую мы чувствуем 
буквально во всех вопросах нашей 
жизни со стороны руководства.

- ...в такой обстановке легко 
работать. 

- Хочется работать и хочется 
быть полезными. 

Собственно,  сам профессиональный праздник отмечался 8 
сентября, но праздники проходят, а работа остается. Следуя 
сугубо «строительной» метафоре начальника СПМК-96 Е.Л. 
Кобякова,  финансовая деятельность  – это тот раствор, который 
скрепляет и цементирует собой всю производственную жизнь 
ПСО-13. Как  из разнообразия  строительного материала на 
линии поднимается построенное  здание, так,  максимально 
выверенные финансовыми расчетами,  воплощаются 
в конкретную деятельность ПСО-13 все задумки,  идеи, 
предложения,   планы,  которыми живет коллектив.
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Почетной грамотой Министерства 
регионального развития РФ награждена 
Бунькова Т.Е.,  диспетчер УПТК 
ОАО «ПСО-13». 

-  Советская, 47;  мы здесь с  8-ми часов, - от-
вечает на звонок заказчика диспетчер отдела 
продаж Управления технологической комплек-
тации, Т.Е. Бунькова   – и уже, повесив трубку, 
сама себя поправляет: какое с восьми! – в поло-
вине уже стараемся быть на месте! 

- Что продаете, Татьяна Егоровна? 
- Все! Щебень, песок, садовую мебель, плит-

ку, кольца, порожки, балки... Окна, двери, пане-
ли, пандусы...

- То есть, весть ассортимент цеха железобе-
тонных изделии и цеха деревообработки...

- Из продукции цеха деревообработ-
ки добираем  садовую мебель, это  точнее.  
Выставочный павильон почти опустел: как 
только жара закончилась, снова пошел кли-
ент. Раскупили почти все,  что было в нали-
чии, остался ассортимент из садовых  столи-
ков, кресел, садовых  скамеек. 

- У вас цены ниже?  
- Цены ниже, за качество отвечаем, покупа-

тели наши изделия хвалили. Один говорит:  
покупал не у вас - чуть сам не «сложился», ког-
да решил присесть... А здесь -  добротно. 

- Поговорим о личном, какие у вас в эти 
трудные кризисные времена перспективы, 
какое настроение? Не могу забыть, как А.Г. 
Скворцов сказал: она из тех, с кем бы я пошел 
в разведку. И вот такие трудные времена... на 
предприятиях увольнения... 

- А что делать? Тут не до обид. Я мысленно уже 
готовила себя в ряды «отдыхающих», когда мне 
позвонили и сказали: есть работа, возьмешься? 

- Это про выставочный павильон? 
- Да. Надо встретить клиента, все ему рас-

сказать, ввести в курс цен. Решать ему, но и  мы 
должны уметь убеждать.

- А что значит фраза - готовились стать пен-
сионеркой на отдыхе? Как это – готовились? 

- С кем общаться, с кем встречаться, над чем 
подумать, о чем говорить... Не хотелось бы 
только сериалы на скамеечке обсуждать... 

- Хорошо,  что вы умеете подшутить над со-
бой, Татьяна Егоровна, и хорошо, что сегодня у 
вас есть работа...

- А зима настанет, может и не будет. Сейчас 
трудно сказать, как пойдет. Я твердо знаю одно: 
обижаться на жизнь –пустое, она у нас одна, по-
этому я стараюсь жить без обид. 

Татьяна Егоровна с легкостью поднимается 
из-за стола, чтобы пройти с корреспондентом  в 

выставочный зал – такую красоту должны уви-
деть все истринцы! 

...Вспомнилась наша первая встреча с Т.Е. 
Буньковой пять лет назад: это были все те же  
волны доброжелательности, тот же  ясный 
взгляд на порядок вещей и то же равновесие 
чувств: сдаваться тревогам нельзя, жизнь, она 
в полосочку, за темной будет светлая, и будет 
- обязательно! 

КОЛЛЕКТИВ - ЭТО ЛЮДИ

ЛЁГКИЙ ХАРАКТЕР

Электрик по ремонту  
автокрановой техники Сергей 
Иванович Сазанов обратил на 
себя внимание фразой, которая  
сразу сделала очень серьезным 
тот, до некоторой  степени, 
необязательный разговор, 
который возник при встрече. 

У Сазанова новенькая  личная 
«Волга», желтая и вся сияет – спе-
шишь, конечно,  поздравлять, а Сергей 
Иванович поправляет: не новенькая, 
а другая. Подкопил, поменял старую, 
подремонтировал... Короче,  машина 
подержанная (но что уже любимая, 
видно невооруженным глазом).  А 
он стоит на своем: «Покупаем, на что 
хватает денег». Разговор сам собой  
перекидывается на реалии сегодняш-
ней жизни, на молодежь, которая ча-
сто, еще не научившись работать, уже 
мотает случайные свои заработки на-
право и налево...   

- У нас было не так, - сказал 
Сергей Иванович. - Мы все отдавали 
родителям. 

...и нарисован портрет поколения! 
-  Учились в ПТУ, слушались старших, 
сами старались повзрослеть, как 
можно раньше, чтобы зарабатывать 
и помогать семье. Сергей Иванович 
профессию, например, не выбирал, 
в городе было  профтехучилище, по-
шел, куда подсказали мама с отцом, а 
именно – учиться на мастера глубин-
ного бурения на газ и нефть.

 Удивительно прозвучит потом 
одна фраза Сергея Ивановича: 

- Я от буровой в армию сбежал! 
Об этой интересной подробности 

– чуть позже, а пока определимся: 
дело происходит в Саратове, семья 
живет неподалеку, в селе Салтыковка. 
Не далее,  как неделю назад Сергей 
Иванович  ездил в родные края. Был 
у сестры, с которой сейчас живет 
мама (ей 83 года и  дай  Бог здоровья 
на долгие годы!), а потом завернул 
в Салтыковку: там пятеро  близких 
друзей – одноклассники. Их  дружба 
- с детства,  длится, не прерываясь. 

Рассказывает - другой  человек, а 
чувствуешь безотчетную радость, 
удивительно!..  

- Сергей Иванович, поздравля-
ем с наградой к Дню строителя! (ра-
бота Сергея Ивановича Сазанова  в 
Управлении механизации 13 отме-
чена Благодарственной грамотой ад-
министрации Истринского района). 
– Главный механик Е.Л. Комраков 
очень высоко ценит вас как специа-
листа, говорит,  если пришлось к сло-
ву - у вас такие знания и навыки, ко-
торые сейчас нигде не получишь, 

никто же не учит! Вот и расскажите  -  
значит,  поступили вы в ПТУ...

- Да. На мастера бурения надо было 
учиться 3 года, а на помощника, пом-
бура, 1 год. Я перевелся ,  закончил 
обучение и до армии успел еще пора-
ботать. За Волгой работали, в селах 
Степном и Советском...  

- А как это: сбежали от буровой  в 
армию? 

- Пришел в военкомат, говорю – за-
бирайте, а военком: у тебя отсрочка! - 
Никаких отсрочек, иду служить! 

И бывает же: от буровой чело-
век ушел - на буровую же  и попал: 
Сергея взяли  в стройбат (с детства – 
небольшие проблемы со слухом), он  
служил в Чехословакии, и на буро-

вой – по  бурению на воду. Знания и 
практические навыки оттачивались 
в условиях  срочной службы. 

А после армии – все, как у многих: 
демобилизация и примерка к мир-
ной жизни: что делать, где жить, кем 
работать? Сергей Иванович приехал 
в Московскую область, сначала по-
ближе  к брату ( в надежде на лимит-
ную прописку), а  потом в Истру, где 
хотел, было,  устроиться на Хлеба, а 
вышло, что в Глебовское птицевод-
ческое объединение,  куда его при-
няли электриком  на Высоковскую 

птицефабрику, о чем он никогда не 
пожалел; во – первых,  потому, что в 
лице И.М. Невзорова  нашел уважае-
мого человека и руководителя, а во-
вторых, по причине очень личной: 
он встретил девушку, и она стала его 
женой. 

- В апреле была серебряная свадьба, 
дети устроили нам такой праздник! 

Сразу представилось: сейчас рас-
скажет Сергей Иванович: нарядные 
гости, праздничные тосты...

Нарядные. И машина, украшенная 
цветами. Но стол и тосты  будут поз-
же, а сначала  вся семья едет на мемо-
риал  в Снегири. Потом на мемориал 
в Дубосеково:  Ольга Владимировна, 
Сергей Иванович, дочери Анна, 

Анастасия и  внук Александр, два с 
половиной года.

- День вышел незабываемый, - го-
ворит Сергей Иванович. 

- Сергей Иванович,  у меня в блок-
ноте записано – «Дошел до Берлина». 
Это –о вашем отце? Вы это о нем го-
ворили, когда мы встречались в пер-
вый раз? Как –то не сходится...  С вой-
ны 65 лет прошло, вам – 51...

- Да сходится... Он с 23- го, ему 
было 17. 

17!
- Отец был танкистом, три раза го-

рел... три раза один из экипажа жив  
оставался...

- А как он об этом рассказывал, как 
вспоминал?

- Никогда старался не вспоми-
нать, молчал. И фильмы военные не 
смотрел никогда,  говорил: ересь! 
Однажды к нему приехал фронтовой 
друг, они выпили за встречу, и тог-
да я узнал: отца подозревали... хоте-
ли расстрелять. В трех танках горел 
и только один остался жив? - Всё раз-
бирались, как это?

- Имя - отчество вашего отца, 
Сергей Иванович? 

- Иван Савельевич Сазанов. 
Из дальнейшего разговора я узнаю, 

что 6 лет назад Иван Савельевич 
скончался. 

А маму Сергея Ивановича Сазанова 
зовут Лидия Ивановна. Сестру, ко-
торая живет в Саратове, – Наталья, 
Сергей Иванович говорит, невольно 
улыбнувшись - Натали...

Ольга Владимировна Сазанова, су-
пруга ,  – главный бухгалтер, работа-
ет в Москве, и когда, полушутя, эта 
должность вызывает намек на меза-
льянс – главный бухгалтер и элек-
трик! - Не по чину!... – Сергей снова 
коротко и очень тепло улыбается: на-
чинала с бухгалтера, это потом она 
училась. А он, надо думать, всегда во 
всем помогал и поддерживал.  

...Надо ли спрашивать, счастлив 
ли Сергей Иванович в семье, изме-
нились ли чувства и что значат для 
него такие понятия, как дом и очаг? - 

Показалось – не надо,  было понят-
но без слов: да все значат, все самое 
дорогое на свете.  

- Сергей Иванович,  а я против 
того, что вы себя называете самоуч-
кой! Звучит как-то приниженно. 

- Ну,  а как я должен себя назы-
вать, если рядом со мной Григорьич, 
у него два высших, компьютер, а не 
голова! 

И рассказывает, какие иногда 
трудные задачки помогают решать 
уникальные знания В.Г. Базарнова 
- по нынешней  должности элек-
трика, а по багажу знаний и судь-
бе – кадрового  офицера на пенсии 
за выслугой лет  из-за перестройки, 
которая подтолкнула покинуть ар-
мию подполковника, инженера- ис-
пытателя  ракетных войск.

Работу электроцеха, в кото-
ром их трое – Сергей Тихомиров, 
Сергей Сазанов и он,  Базарнов, 
Владимир Григорьевич обрисо-
вал по-военному коротко и четко: 
главное условие, когда звонят с ли-
нии и вызывают помощь,  это точ-
но описать поломку,  сказать, что не 
работает. 

- Мы здесь в цехе достаем техно-
логическую карту, находим узел, в 
котором неисправность, по схеме 
анализируем, что могло быть при-
чиной. Берем,   что предположи-
тельно нужно для ремонта, в маши-
ну – и на выезд! 

Подчеркнул: главное, Серега дове-
ряет моему мнению. 

Серега, Сергей Иванович Сазанов, 
– доверяет. Но и сам  за годы работы 
на Высоковской птицефабрике, за-
тем  на комбинате Хлебопродуктов 
у В.П. Борисова и уже 8 лет  в СПМК-
96 ( последние два года – в воз-
рожденном к жизни Управлении 
механизации 13) стал истинным 
профессионалом. 

...А  - не скажешь, чтобы загордил-
ся: простой, сдержанный человек. 
Которому, надо сказать,  очень идет 
эта новая «Волга». Ну их все подаль-
ше, страхи и тревоги! Будем жить.   

Портрет C.И. Сазанова  - с желтой «Волгой»

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА
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№ 37 ОБЩЕСТВО
ПОЖАР

НОЧЬ В МУЗЕЕ
Окончание. Начало на стр. 3

С момента пожара сотрудни-
ки музея работают без выходных, 
ведь для того, чтобы иметь пред-
ставление о масштабе трагедии 
им предстоит сделать ревизию 
всех музейных ценностей. 

Не  остались в сторо-
не специалисты историко-
художественного и архитектур-
ного музея «Новый Иерусалим», 
помогавшие составлять опись 
всех медалей и орденов, кото-
рые хранились в сейфе в ору-
жейной комнате и в большин-
стве своем не пострадали. В 
настоящее время награды пере-
даны на хранение в запасники 
Новоиерусалимского музея. 

Ребята из общественной орга-
низации «Молодежная инициати-
ва» в составе 30 человек приехали 
на помощь музейщикам: они взя-
ли на себя всю самую тяжелую ра-
боту и вынесли из здания оружие 
— пулеметы, минометы, снаря-
ды. Все оружие по описи было пе-
редано в Истринское УВД и сей-
час находится там под надежной 
охраной. 

Машины для перевозки экспо-
натов предоставили компании 
«ИРРС» и «Прогресс». 

«Все люди: сотрудники, наши 
добровольные помощники вос-
приняли все произошедшее 
как личную трагедию, что не-
удивительно, ведь этот музей 
– наша гордость и с такой лю-

бовью все это возводилось, со-
биралось, сохранялось, поэтому 
произошедшее — это страшная  
трагедия. Невосполнимая поте-
ря — в огне погиб мундир гене-
рала Белобородова. Но ведь ги-
бель каждой фотографии той 
поры, каждого письма — это 
тоже огромная потеря», — сетует 
Марина Борисовна.

Большой болью стал пожар 
в музее и для участников клу-
ба «ИСТОК». Трудно было гово-
рить об этом руководителю клу-
ба Сергею Лавренко, было видно, 
что эта тема для него болезненна:

- Для нас музей стал той стар-
товой площадкой, с которой на-
чиналась краеведческая работа 
«ИСТОКа» в далёком уже 1980 
году. Каждый год 9-го мая с фо-
тоаппаратами и магнитофо-
нами наши ребята приезжали 
сюда, чтобы запечатлеть вете-
ранов Великой Отечественной, 
записать их воспоминания и, 
конечно же, посмотреть экс-
позицию музея, которая не-
прерывно пополнялась. К со-
жалению, после пожара трудно 
воссоздать экспозицию музея 
в прежнем виде, но это можно 
сделать хотя бы на основе со-
хранившихся экспонатов и ко-
пий документов. Наш Клуб в 
этом обязательно поучаствует, 
– уверен Сергей Лавренко. 

Главой района Анной Щербой 
принято решение о восстановле-
нии музея. В ближайшее время 
будет создан благотворительный 
фонд помощи восстановления 
музея. А пока в уцелевшей при-
стройке сделают ремонт, после 
которого экспонаты, хранящиеся 
в школе, вернут в музей и экспо-
зиция снова откроется.

- Уже сейчас мне поступают 
предложения помощи от истрин-
ских предпринимателей, руково-
дителей предприятий, да просто 
обычных людей, наших жителей. 
Каждая истринская семья  приня-
ла эту трагедию как личное горе. 
Музей хранил  действительно не-
восполнимые ценности - это па-
мять наших жителей о войне,  
память о дедах и прадедах, вое-
вавших на этой земле, - сообщила 
в понедельник на традиционной 
планерке в администрации рай-
она Анна Щерба. – Многие жи-
тели нашего района готовы ока-
зать помощь в восстановлении 
музея. Сейчас строительная ком-
пания, которая возводила совре-
менную пристройку к музею, на 
свои средства уже начала разбор 
сгоревших перекрытий и ремонт 
здания. Музей мы восстановим 
обязательно.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Дениса ПОНОМАРЁВА  

и Сергея ЛАВРЕНКО

В минувшее воскресенье в 
районе прошло оперативно-
профилактическое 
мероприятие «Заслон».  

Сбор с 12.00 на площадке у зда-
ния ГИБДД. Заместитель коман-
дира роты зачитывает  расста-
новку личного состава на время 
проведения операции. Группы 
отправляются в Павловскую 
Слободу, к поселку «Княжье озе-
ру», Мансурово, Бужарово.

Нам с инспекторами 
Владимиром Добронравовым и 
Сергеем Семилетовым достается 
улица Ленина в Истре.

Улица Ленина оборудована 
«лежачими полицейскими», поэ-
тому водители особенно не раз-
гоняются и пешеходов пропу-
скают исправно, тем более, что 
стоящую на обочине милицей-
скую «Газель» видно издалека. 

У магазина «Связной» пря-
мо под знаком, запрещающим 
остановку, выстроилась вере-
ница такси. Уезжать не торо-
пятся, даже заметив инспекто-
ров ГИБДД. Подходим к первой 
машине:

— Правила знаете? — интере-
суется Сергей.

— Знаю, — спокойно отвечает 
водитель.

— С нарушением согласны?
— Конечно.
— Административное наказа-

ние за это нарушение знаете? — 
спрашивает инспектор

— Сто рублей штраф.
— Совершенно верно.
— Вас так сколько раз в неделю 

штрафуют? — интересуюсь я.

— В первый раз, — смеется на-
рушитель. Спокойный.

Отправляем его в служебную 
машину для составления про-
токола, направляемся к следую-
щей машине. Водитель пытается 
уйти, но потом обреченно воз-
вращается. По просьбе инспекто-
ра предъявляет документы. Но не 
все — страхового полиса среди 
бумаг нет. Просим показать и его, 
водитель долго не может понять, 
что такое полис, а когда догады-

вается, что это просто страховка, 
то радостно достает ее откуда-то 
из недр бардачка. Этого тоже от-
правляем в машину для составле-
ния протокола. 

Тем временем «на крючок» по-
пался еще один нарушитель — не-
молодой серьезный водитель не 
пропустил пешехода, скорее даже 
пешеход слишком медлил, про-
воцируя водителя на дальнейшее 
движение, тот поехал и попал-
ся инспектору. Володя объясняет 

нарушителю, где он был не прав, 
тот пытается спорить, потом, мах-
нув рукой, отправляется в очередь 
из нарушителей. Закуривает, смо-
трит на часы, нервничает, хму-
рится. «Ничего не поделаешь, — 
говорю я, — по новым правилам 
теперь пешеход всегда прав». «Да 
ну их, — отмахивается Хмурый, 
— встал на переход и стоит раз-
думывает: идти или еще ворон по-
считать». «А он смотрит на вас, бо-
ится и думает и гадает: «пропустит 

— не пропустит?», — смеюсь я. «А 
не пропустить — себе дороже вы-
ходит, штраф уж очень большой»

— Сколько сейчас?
— От 800 до 1000 рублей, - гово-

рит инспектор, заполняя бумаги, 
— а вам минимальный 800.

Хмурому вручают постановле-
ние, желают счастливого пути

— И вам всех благ и наилуч-
шие пожелания на вашем нелег-
ком поприще, — галантно рас-
кланивается он.

Тем временем по проезжей 
части бежит молодая женщина,  
крепко держа за руку ребенка. 
Направляемся к ней. Она, конеч-
но, очень извиняется, говорит, 
что «это в первый раз, а так всег-
да только по переходу», «но вы 
же понимаете, у нас электричка 
сейчас уйдет». Отпускаем.

К переезду рывками, с диким 
рычанием двигаются старые 
Жигули «пятерка». На заднем 
сиденье, зажатая со всех сторон 
крепкими женщинами, сидит 
совсем маленькая девочка, безо 
всякого детского удерживающе-
го устройства. Водителя «пятер-
ки» вызываем для составления 
протокола. Уже в милицейской 
машине инспектор пытается 
воззвать к совести молодого че-
ловека, который к тому же ока-
зывается папой девочки. 

- У вас, наверное, детей мно-
го, раз вы так беспечно к жиз-
ни дочки относитесь, — спра-
шиваю я.

— Ну что вы, — возмущается 
он, — она у меня единственная и 
любимая.

— А что же вы тогда о ее безо-
пасности не заботитесь?

— Я? Да я вам так скажу:  руки 
матери удержат ребенка крепче 
всякого там детского сиденья, а 
все эти штрафы только для того, 
чтобы людей разорять. Это сиде-
нье детское столько стоит. И во-
обще, я же дочку не в багажнике 
вожу, в конце концов.

Ну что тут возразишь? 
Елена СОЛДАТОВА, 

фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

РЕЙД

Проверки на дорогах
ОФИЦИАЛЬНО

Пенсионный фонд 
меняет правила

Мероприятия по взысканию недоимок 
с работодателей столичного региона 
будут осуществляться Управлениями 
ПФР Москвы и Московской области.

В соответствии с совместным пись-
мом Пенсионного фонда России (ПФР) и 
Федеральной налоговой службы России 
(ФНС) от 31.08.2010г. № АД-30-24/9291/МВ-
22-2/422@  изменен порядок рассмотрения и 
принятия решений по привлечению (отказе 
в привлечении) к ответственности за непра-
вильное начисление страховых взносов на 
обязательное пенсионное страхование, явля-
ющихся налоговым вычетом при уплате еди-
ного социального налога, выявленных при 
проведении контрольных мероприятий (ка-
меральные и выездные проверки) органами 
ФНС России.

По словам начальника Управления органи-
зации администрирования страховых взно-
сов и взыскания недоимки Отделения ПФР 
по г. Москве и Московской области Ирины 
Клецкиной, территориальные налоговые 
органы при выявлении задолженности по 
уплате страховых взносов из-за занижения 
налогооблагаемой базы при проведении ка-
меральных и выездных проверок  должны 
передавать соответствующему территори-
альному органу ПФР сведения о суммах за-
долженности, начисленных пеней и штрафов 
и материалы, подтверждающие их наличие. 

«Все возражения страхователей по актам 
проверок  в части уплаты страховых взно-
сов, - сообщила И.Клецкина, - направляют-
ся в территориальные органы ПФР, где заре-
гистрирован плательщик. Территориальные 
органы ФНС, по запросу территориальных 
органов ПФР, могут быть привлечены к рас-
смотрению актов проверок и возражений 
страхователя, в отношении которого прово-
дилась проверка».

Все дальнейшие мероприятия по взыска-
нию недоимки, пеней и штрафов осущест-
вляются территориальными органами ПФР .
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№ 37БЕЗОПАСНОСТЬ

Получение заграничного паспорта, 
дающего право гражданам России 
на беспрепятственный выезд за 
рубеж, всегда было делом весьма не 
простым. В основном «загран» нужен 
нам для туристических целей, и 
государство, стремясь упростить выдачу 
загранпаспортов, частично перевело 
систему их оформления в электронное 
поле. За разъяснениями мы обратились 
к подполковнику внутренней службы 
Сергею Савилову, начальнику отдела 
УФМС России по Московской области в 
Истринском районе

Д
ействительно, Федеральная миграци-
онная служба России с 1 апреля этого 
года принимает заявления на оформле-

ние заграничного паспорта гражданина через 
Интернет, непосредственно через информа-
ционный портал gosuslugi.ru. Отмечу, что но-
вая система работает во всех субъектах РФ, в 
том числе и в Истринском крае. 

- Сергей Анатольевич, разъясните, пожа-
луйста, подробнее процедуру получения дан-
ной государственной услуги. 

- На сайте gosuslugi.ru вначале регистрируе-
те «личный кабинет», для чего необходимо за-
полнить предложенную на портале форму, а 
логин и пароль «кабинета» пользователю вы-
шлют по обычной почте в течение двух недель 
заказным письмом. После этого вы заходите в 
«кабинет» и подаёте электронное заявление на 
оформление загранпаспорта. После подачи за-
явления вам на вашу электронную почту при-
дет уведомление о том, когда нужно подойти в 
территориальное подразделение ФМС России. 
Если вы подали заявку на заграничный паспорт 
старого образца со сроком  действия  на 5 лет 

(серия 64), то прийти в ведомство понадобит-
ся только один раз – принести квитанцию об 
оплате госпошлины, фотографии, одну из них 
при вас вклеят в уже готовый документ и сра-
зу его отдадут. Если нужен биометрический 
заграничный паспорт нового образца со сро-
ком действия 10 лет, то дважды – пройти про-
цедуру фотографирования (на специальном 
биометрическом оборудовании) и получить 
документ. Конечно, при получении готового 
«заграна»  вы должны иметь при себе внутрен-
ний паспорт, а для детей в возрасте до 14 лет 
-  свидетельство о рождении. Кстати, сейчас 
в ряд иностранных государств с обычным, не 
биометрическим паспортом въезд затруднён. 

- Таким образом, новая процедура полно-
стью исключает непосредственное обра-
щение гражданина в ФМС по вопросу подачи 
самого заявления, что облегчает получение 
вожделенного документа, особенно учиты-
вая нынешнюю занятость людей на работе, 
какие-либо семейные обстоятельства.   

-Совершенно верно. Отмечу также, что сро-
ки оформления загранпаспортов останутся 
прежними. Кроме того, с 1 апреля этого года 
также введена электронная услуга по оформ-
лению внутренних паспортов гражданина 

РФ, процедура обращения за данной государ-
ственной услугой существенно не отличается 
от процедуры оформления заграничного па-
спорта. Что же касается последнего, то мы при-
няли от граждан уже более 30-ти электрон-
ных заявок на оформление загранпаспорта по 
Интернету, и более 20-ти паспортов, оформ-
ленных при использовании портала gosuslugi.
ru, мы уже выдали (информация уточняется). 

P.S. Оформление заграничных паспортов в 
Истринском районе осуществляется по адресу: 
Истра, Ленина, д. 125, а выдача готовых паспор-
тов - по адресу: Истра, ул. Коммуны, д. 11, окно 
№ 10.  Территориальный пункт в Дедовске рас-
положен на ул. Школьный пр., д. 7, в Снегирях 
на ул. Станционная, д. 16, в Новопетровском  на 
ул. Северная, д. 10 а, в п. Восход в доме № 12. 
Звоните по телефону 994 – 58 – 14 (43814).  

Беседовала  Екатерина КАПРАЛОВА,
фото предоставлено отделом УФМС

АКТУАЛЬНО

ПАСПОРТ – ПО ИНТЕРНЕТУ
И внутренний, и заграничный паспорт гражданина Российской Федерации  можно теперь оформить он-лайн

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Если заглянуть в историю, то в России согласно Соборному уложению 1649 года аналогом 
загранпаспорта служила «проезжая грамота». Для поездки в «иное государство» подданным 
требовалось «бить челом государю … (или) воеводам о проезжей грамоте»; в обязанности во-
евод входило выдавать эти проезжие грамоты «безо всякого задержания».  

В конце XIX века и до начала Первой мировой войны паспорт не требовался для путеше-
ствий по Европе, и пересечение границ было простым. Поэтому довольно мало людей имели 
паспорта. Во время Первой мировой  правительства европейских стран усилили погранич-
ный контроль в целях защиты от шпионажа и для управления миграционными потоками 
квалифицированной рабочей силы. В 1920 году Лига Наций провела специальную конфе-
ренцию по паспортам и проездным документам, определив в дальнейшем принципы па-
спортной системы, хотя вплоть до 80-х годов ХХ века об основных принципах глобальной 
паспортной системы договориться не удалось.  

В текущем веке (с 1 апреля 2010 года) государства начинают выдавать только машиносчи-
тываемые паспорта, содержащие биометрические и другие данные,  хранящиеся на кристал-
ле бесконтактной интегральной схемы.

Партийный проект «Единой 
России» «Народный контроль» 
на территории Подмосковья 
реализуется всего чуть больше 
двух недель. Первые результаты 
вселяют оптимизм. В тех 
муниципальных образованиях, 
где уже состоялись первые 
рейды по торговым точкам, 
неоправданно высоких цен 
не зафиксировано. Но вот, к 
примеру, в одном из магазинов 
Дубны контролеры обнаружили 
необоснованно дорогой 
картофель, сахарный песок и 
яйцо.

Одним из пилотных муниципаль-
ных образований, где сегодня реали-
зуется партпроект «Народный кон-
троль», стала Балашиха. На неделе 
здесь было проведено сразу несколь-
ко рейдов по крупнейшим сетевым 
магазинам. Вместе с активистами 
местного отделения партии по ма-
газинам ходили депутаты Госдумы 
Валентина Кабанова и Мособлдумы 
Николай Черкасов. 

Прежде чем отправиться в рейд, 
руководитель балашихинского ис-
полкома Андрей Булгаков разделил 
всех добровольцев на группы по три-
четыре человека. «Вообще-то кое-
где формируют группы и по семь че-
ловек, но я считаю, что достаточно 
и меньшего количества», - пояснил 
Булгаков. Каждый волонтер, среди 
которых оказалось много предста-
вителей местной «Молодой гвардии», 
получил красную нарукавную по-

вязку «Народный контроль. «Единая 
Россия». Сомнения в том, что груп-
пы могут банально не пустить в ма-
газины, развеяла депутат Госдумы 
Валентина Кабанова: 

- Уверена, что не будет таких слу-
чаев, чтобы руководство магазинов 
препятствовало работе «Народного 
контроля». Во всяком случае, у нас 
пока не зафиксировано таких преце-
дентов. Но если они вдруг возникнут, 
будем обязательно разбираться и до-
биваться своего. 

А представитель подмосковно-
го парламента Николай Черкасов 
добавил, что народных контроле-
ров защищает закон: «Все мы потре-
бители, и статья 53 закона «О защи-
те прав потребителей» делегирует 
нам право прийти в торговую точку 
и попросить соответствующие доку-
менты. Чтобы убедиться в сроке год-
ности продукта, откуда он поступил, 
кто производитель». К слову, к уча-
стию в «Народном контроле» под-
ключилось подмосковное отделение 
Общероссийского общественного 
движения в защиту прав и интересов 
потребителей. Председатель Совета 
регионального отделения Сидор Пак 
заверил, что юристы общества гото-
вы оказать всю необходимую под-
держку, вплоть до сопровождения су-
дебных исков.

Группе, в которую вошли депута-
ты, выпало проверить магазин круп-
нейшей сети в Подмосковье. К визи-
ту руководство магазина отнеслось 
с пониманием, видимо, информация 
об инициативе «Единой России» уже 

распространилась в среде сетевых 
продавцов. Во всяком случае, препят-
ствий никто не чинил. 

Контролеры в соответствии с пе-
речнем товаров первой необходимо-
сти, в который попало чуть меньше 
четырех десятков позиций, изучали 
ассортимент, цены, сроки годности. 
Собранная информация после пер-
вичной обработки будет передана 
в региональный Штаб, а уже оттуда 
сводные данные по всей Московской 
области отправятся на федеральный 
уровень. «Обо всех выявленных слу-
чаях завышения цен мы будем ин-
формировать жителей на нашем ре-
гиональном партийном сайте (адрес 
www.er-region.ru – прим. ред.)», - под-
черкнула Валентина Кабанова.

На вопрос, какие меры воздействия 
можно применить к тем, кто веша-
ет на товары неоправданно высокие 
ценники, Николай Черкасов напом-

нил о том, что у нас вступил в силу 
новый закон «О торговле»: «Теперь у 
государства есть полномочия: если 
в течение месяца цена на продукт 
первой необходимости повышается 
более чем на 30%, органы контроля 
вправе заморозить цену на этот про-
дукт. Но я уверен, что до таких край-
ностей не дойдет». Также подмосков-
ный депутат заметил, что торговая 
сфера и без того находится под при-
стальным надзором различных ин-
станций: Роспотребнадзора, про-
куратуры. Роль последней Николай 
Черкасов выделил особо: «Очень 
жесткую позицию занимает проку-
ратура, которая имеет право реаги-
ровать на необоснованно завышен-
ные цены. А выяснить это просто 
– достаточно поднять документы и 
выяснить закупочные цены и соотне-
сти их с ценниками на прилавке. Так 
устанавливается торговая наценка. И 

сразу понятно, кто виноват в завы-
шенной цене. Нужно понимать, что 
сам «Народный контроль» никого не 
наказывает. Наша задача – сделать 
анализ и заявительным порядком до-
вести до органов прокураторы, кото-
рые и уполномочены реагировать со-
ответствующим образом». 

Говоря о сроках реализации про-
екта, Валентина Кабанова подчер-
кнула: «Пока он будет нужен. Как ми-
нимум, до следующего урожая. Будем 
надеяться, что он окажется супер-
высоким. А может, и дольше. Наша 
цель – стабилизировать ситуацию 
с ценами». Визит в балашихинский 
магазин обошелся без неожиданно-
стей. В магазине нашлась даже пре-
словутая гречка, причем по прием-
лемой для сегодняшнего дня цене 
– меньше 50 рублей. И, между про-
чим, никакого ажиотажа вокруг пол-
ки не наблюдалось.

«Такой большой ассортимент удо-
влетворяет и радует, - заметила 
на выходе из магазина Валентина 
Кабанова. - Цены установлены на 
приемлемом уровне. И товары не 
просрочены, продаются с боль-
шим запасом по сроку годности. 
Еще раз уверилась в том, что у нас 
в Подмосковье ситуация с ценами в 
целом благополучная».

«Ситуация стабильная, - согласил-
ся Николай Черкасов. - Нет ни одно-
го продукта из того списка, который 
взят за основу, цена на который зна-
чительно отличалась бы от цены ме-
сячной давности».

 Сергей ВЕТРОВ 

НАША СПРАВКА

Партийный проект «Единой России» «Народный контроль» стал ответом 
на рост цен, спровоцированный аномальными погодными условиями ми-
нувшего лета. Наглядный пример – ситуация с гречневой крупой. В одноча-
сье этот продукт стал резко дефицитным, цены подскочили до ста рублей за 
кило, да еще и не во всех магазинах ее можно было купить. Хотя Алтайский 
край, традиционный поставщик, отгружает 250 тыс. тонн урожая. Плюс о го-
товности поставок на российский рынок заявили многие импортеры, при-
чем отнюдь не по космическим ценам. 

Получается, что ажиотажный спрос вызван искусственно. Что, кстати, уже 
подмечено в анекдотах: «Ты гречку уже закупил? – Нет, у меня с прошлого де-
фицита весь дом солью забит».  Разобраться, кто виноват в дефиците и ка-
кие меры необходимо предпринять, чтобы ситуация не смогла повториться 
впредь, – вот главные задачи партпроекта. 

В скором времени, как ожидается, помимо продуктов питания, «Народный 
контроль» охватит и лекарства и лекарственные средства.

ПРОЕКТ

Контролёры уходят в рейд
«Единая Россия» ведет мониторинг цен на продукты питания в Московской области



Истринская мебельная 
фабрика - одно из немногих 
предприятий района, 
относительно безболезненно 
переживших последний 
экономический кризис и 
продолжающих  стабильно 
работать. Здесь не только 
регулярно платят налоги в 
бюджет и зарплату рабочим, 
но и находят средства 
на благоустройство и 
реконструкцию предприятия.  

Г
од назад был сдан в эксплуата-
цию новый производственно-
складской корпус.  Буквально 

на днях закончили асфальтировать 
территорию, начали  внутренний 
ремонт одного из корпусов. 

- Конечно, можно было бы сделать 
больше, но не хватает средств, - го-
ворит генеральный директор ОАО 
«Истрамебель» Вячеслав Глушко. А 
на мой вопрос о том, что бы мож-
но было сделать, если бы денег было 
в избытке, директор, не задумыва-
ясь, ответил: «Реконструировали бы 
котельную». 

Недавно совет директоров фабри-
ки принял решение о закупках для 
производства сухого пиломатериа-
ла. После этого пар, производимый 
котельной для сушки древесины, 
станет ненужным. Вот почему, по-
ясняет Вячеслав Глушко, надо пере-
водить котельную на водогрейный 
режим.

Директору, конечно, виднее. За 
его плечами огромный опыт ра-
боты. На предприятие Вячеслав 
Сергеевич пришёл в 1963 году двад-

цатипятилетним молодым челове-
ком. Трудовую биографию начинал 
мастером паросилового хозяйства. 
В воскресенье ему исполнится семь-
десят. И сегодня Вячеслав Сергеевич 
поделился своими воспоминания-
ми о работе предприятия и о себе, 
поскольку его рабочая жизнь нача-
лась почти с основания мебельной 
фабрики.

Датой основания предприятия 
считается 1956 год. Его предше-
ственником был кооператив по про-
изводству валенок и хомутов для ло-
шадей, который до войны находился  
на месте теперешнего «Углемаша». 
После войны, в 1948 году, предпри-
ятие переехало на нынешнее ме-
сто. Тогда это был заболоченный 
пустырь. Корпуса фабрики первона-
чально были деревянными. Из дере-
ва были и окружающий территорию 
забор с дорожками. Весной и осе-
нью люди ходили в сапогах.

 Первый кирпичный корпус по-
строили в 1957 году. Строили на ско-
рую руку, поэтому и  простоял  он 
недолго, до 1976 года. 

Энергичное развитие мебельной 
фабрики началось лишь в 1975 году 
и совпало с назначением на долж-
ность директора М.П. Карпенко. В 
это же время заместителем дирек-
тора был назначен Вячеслав Глушко. 
Вместе они начинали работу с чи-
стого листа. Были построены кир-
пичные основные корпуса и мазут-
ная котельная. Сегодня, кстати, она 
уже работает на газе. На месте дере-
вянного забора появился бетонный. 
Теперь по территории фабрики 
можно и в дождь ходить в модель-
ной обуви. 

- Мы завезли на территорию свы-
ше 8 тысяч кубометров песка из 
Сычёвского ГОКа. Песок возили 
БЕЛАЗами по Волоколамке. Мощные 
грузовики двигались в сопровожде-
нии машин ГАИ с мигалками. На 
песок положили изготовленные в 
Клину аэродромные плиты. На этой 
площадке и находится сегодня пред-
приятие, - рассказывает Вячеслав 
Сергеевич.

Что же касается непосредствен-
но производства, то в период с 1976 
по 1979 год оно было коренным об-
разом переоборудовано и оснаще-
но по последнему слову тогдашней 
техники.

1975 год стал знаковым для ме-
бельной фабрики. Постановлением 
Московского обкома и облиспол-
кома предприятие получило зва-
ние Предприятие высокой куль-
туры и организации труда. Затем 

Постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР Истринская ме-
бельная фабрика была утвержде-
на в качестве официального пред-
ставителя по поставке мебели на 
Олимпиаду-80. В то время на ме-
бельной работало 680 человек и 
200 человек - в филиале в Нахабино. 
Предприятие работало в три сме-
ны. Фабрика выпускала 120 тысяч 
шкафов в год, журнальные столы 
и трюмо, около 80 тысяч тумбовых 
столов.

В рамках подготовки к Олимпи-
аде-80 фабрика перешла на выпуск 
модульной мебели. Эту мебель вы-
пускают здесь и сегодня, но сейчас 
она облагораживается шпоном из 
натуральных и ценных пород де-
рева. Весь ассортимент продукции 
можно увидеть в выставочном зале 
офиса предприятия. 

Что же касается последних де-
сятилетий работы предприятия, 
в том числе и времени экономи-
ческих преобразований, Вячеслав 
Сергеевич прокомментировал их 
так:

- Из жизни это время не выбро-
сишь. Перестройка в корне измени-
ла жизнь многих. Нелегко пришлось 
всем: и старшему поколению, и мо-
лодым. Не хочу сравнивать то, что 
было, и то, что есть. В каждом вре-
мени есть свои проблемы и свои 
преимущества.

Коллектив ОАО «Истрамебель» 
поздравляет Вячеслава Глушко с на-
ступающим юбилеем, желает креп-
кого здоровья, счастья и успехов в 
работе.

Владимир САЯПИН, 
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

10 Истринские Вести

17 сентября 2010 года

№ 37 ОБЩЕСТВО

На днях в здании администрации 
городского поселения Истра пятеро 
истринских школьников получили 
Благодарственные письма главы города 
Юрия Савельева.

  
Поводом для встречи стала активность и не-

равнодушие ребят - с 1 июня по 31 августа не-
сколько истринских подростков занимались 
уборкой и благоустройством города.  Рабочие 
места для  тинэйджеров при поддержке гла-
вы поселения предоставила руководитель 
Истринского комбината по благоустройству 
Галина Зенкина. На  городских улицах и во 
дворах ребята разбивали газоны, сеяли траву, 
убирали мусор, красили ограждения, и надо 
отметить, делали это не без вдохновения.

Пятеро лучших - Алена Выборнова, 
Вячеслав Никитин, Артем Соловьев, Иван 
Агафонов и Владислав Попков – были отмече-
ны Благодарственными письмами и награж-
дены  памятными подарками.

«Уверен, добрые дела надо поощрять, чело-
век, особенно молодой, вступающий в жизнь, 
должен понимать: его труд нужен родному 
краю, и его усилия незамеченными не оста-
нутся», - отметил Юрий Васильевич, тепло по-
благодарив школьников за работу в летний 
период, за трудолюбие и вклад в благоустрой-
ство городских территорий.

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото предоставлено администрацией 

г/п Истра

ПРИЗНАНИЕ

Награды находят героев

ПРЕДПРИЯТИЕ

Вячеслав Глушко: 

«ИСТРАМЕБЕЛЬ» - МОЯ ЖИЗНЬ

Окончание. Начало на стр. 1

А ещё - не удивляйтесь, у Саши на всё хва-
тает и сил, и времени! – она любит  танце-
вать. Занималась в хореографической сту-
дии и в школьном танцкружке, который вел 
Александр Радченко.  

Конечно, Ася рада, что со школой её свя-
зывает не только увлекательный процесс 
получения знаний, но и хорошие взаимоот-
ношения с одноклассниками - её класс до-
брый, дружный, весёлый. «У меня есть близ-
кая подруга, с которой у нас много общего», 
- говорит она.   

Александру Самсонову номинирова-
ли на президентскую стипендию после 
того, как она  стала призером апрельской 
Всероссийской олимпиады школьников по 
истории  в Смоленске. Олимпиада состоя-
ла из трёх туров и была очень непростой 
– достойные соперники, сложные задания. 
Умные и знающие  школьники приехали 
со всех уголков страны: из Калининграда 
и Хабаровска, Москвы и Новосибирска, 
Питера и Омска, Якутии и Вологды, 
Воронежа, Липецка, Ростова-на-Дону. 
Готовились серьёзно, и, даже, несмотря на 
дальний путь, везли с собой много книг по 
истории. 

- «Олимпийская» неделя была насыщен-
ной, даже жёсткой, - вспоминает Ася, - на 
первом этапе нам надо было продемон-
стрировать уровень подготовки и владе-
ния материалом, умение привлечь знания 
из смежных дисциплин. Следующий тур 
дал возможность проявить творческие спо-
собности, в том числе способность само-
стоятельно мыслить и анализировать исто-

рические факты. Заключительный этап 
потребовал еще большего напряжения сил: 
было необходимо не только изложить мыс-
ли на бумаге, но и продемонстрировать ора-
торское искусство!

В составе жюри Олимпиады были из-
вестные российские историки, и девуш-
ке посчастливилось получить автограф 
профессора, автора ряда книг по исто-
рии А.С. Орлова. Несмотря на занятость, 
юные «олимпийцы» с удовольствием гуля-
ли по древнему Смоленску, одному из 16-ти 
городов-Героев. Вечерами  ребята допозд-
на обсуждали со своей командой задания, 
им помогали готовиться к турам курато-
ры, преподаватели Московского государ-
ственного областного университета: А.С. 
Клемешов и В.В.Сухов. 

- Рада, что у меня появилось много новых 
друзей, чьи увлечения близки мне. Нам всем 
интересно прошлое страны и небезразлич-
но её будущее, - говорит победительница 
Олимпиады.

Конечно, я спрашивала Асю: кем же она в 
этом недалёком будущем видит себя?

- Пока не определилась. Вокруг столь-
ко увлекательного! Но думаю, что рабо-
та должна приносить не только доход: для 
меня важно быть полезной людям. И я меч-
таю работать в родной Истре, а не в Москве 
или за  рубежом. Уверена: Россия богата не 
только нефтью и газом, но прежде всего че-
ловеческим, интеллектуальным и духовным 
потенциалом. И если каждый из нас поста-
рается быть полезным людям, значит, буду-
щее -  без бед, войн, зла, лжи и лицемерия -  
у нашей страны есть.   

Беседовала Екатерина КАПРАЛОВА

ОБРАЗОВАНИЕ

«В школу иду с удовольствием»



В Новопетровском КДК 11 
сентября состоялся вечер, где 
чествовали ребят посёлка 
Румянцево, занимающихся 
кикбоксингом. Ведущий 
назвал это мероприятие  
вечером румянцевского 
спортклуба. 

В зале помимо ребят было мно-
го родителей и поклонников этого 
вида спорта. Надо сказать, что кик-
боксом в Румянцево  ребята зани-
маются не так долго, всего три года. 
Но за это время тренер спортсме-
нов Дмитрий Летягов сумел под-
готовить подающих надежды ре-
бят. Среди них 18-летняя Алёна 
Бизюкова. Она чемпионка России 
и бронзовый призёр Кубка Мира в 
весовой категории до 60 кг. Ивану 
Винникову 15 лет, но в его акти-
ве серебро всероссийского турни-
ра «Золотая перчатка. Виктор Ежов 

стал чемпионом Москвы нынешне-
го года. Кроме этих ребят на сце-
ну для награждения приглашались 

Софья Якимова, Роман Давыдов, 
Евгений Шильников, Константин 
Леонов и Алексей Борисов.

На вечере ребят поздравляли 
глава Новопетровского сельско-
го поселения Виктор Лукьяненков, 
полномочный представитель пре-
зидента России и бывший дирек-
тор Румянцевской школы Игорь 
Власов, заслуженный мастер спор-
та, 5-кратный чемпион мира по 
кикбоксу Константин Сбытов, ру-
ководитель Новопетровского отде-
ления  объединения «Молодая гвар-
дия» Андрей Логейко. В ходе вечера 
для ребят выступали ансамбль со-
временного танца «Вентура», груп-
па «Неформат (оба коллектива - из 
Истры), группа «Ночь» из Восхода и 
рэп-исполнитель НОЙЗ МС. 

Организаторы вечера от всех 
спортсменов поблагодарили за 
помощь в работе секции кикбок-
са местных предпринимателей и 
спонсоров.

Владимир САЯПИН, 
фото из архива
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Танцевально-гимнастический 
коллектив Центра «Ровесник», 
носящий имя родного 
города, недавно был удостоен 
высокого звания образцового 
детского коллектива. Через 
два года «Истра» отметит 
двадцатилетний юбилей.

М
ы искренне поздравляем 
трудолюбивых и талант-
ливых танцовщиц «Истры», 

и конечно, их замечательного ру-
ководителя – Татьяну Воронкову 
- с заслуженным успехом. Татьяна 
Анатольевна – очень обаятельная 
женщина, спортивная, творчески 
одарённая, активная. Ей - масте-
ру спорта по спортивной гимна-

стике, педагогу дополнительного 
образования высшей квалифика-
ционной категории, вполне за-
служенно было присвоено звание 
Почётного работника общего об-
разования Российской Федерации. 
Кстати, совсем недавно мне дове-
лось увидеть замечательное, ис-
кромётное выступление девчонок 
из «Истры» на торжественном от-
крытии спортивной площадки на 
территории интерната для слабос-
лышащих детей. Уровень меропри-
ятия был весьма высок, площадку 
открывала министр образования 
правительства Подмосковья Лидия 
Антонова. 

- Мы так рады за них! – теп-
ло говорит директор «Ровесника» 
Лариса Хотеева.  - Весь наш педаго-
гический коллектив, родители уча-
щихся, поклонники и друзья очень 
ждали и надеялись на то, что это 
звание «Истра» обязательно обре-
тёт, ведь в данном случае награда 
нашла достойных! 

Звание «Образцовый дет-
ский коллектив» на 2010-2014 
годы присвоено танцевально-
гимнастическому коллективу 
«Истра» Центра развития творче-
ства детей и юношества «Ровесник» 
приказом Министерства образова-
ния и науки Российской Федерации 
за высокий художественный уро-
вень и исполнительское мастер-

ство, активную работу по воспи-
танию детей и юношества. «Истра» 
- участник и лауреат многочислен-
ных фестивалей и конкурсов, как в 
России, так и за рубежом, и об этом 
мы не раз рассказывали на стра-
ницах «ИВ». Зрители и здесь, и за 
рубежом всегда тепло встречают 
юных танцовщиц, которые  стре-
мятся показать во время выступле-
ний настоящий класс – отличные 
современные спортивные танцы 
под ритмичную, заводную музыку. 

- Мы стремимся порадовать зри-
телей настоящим танцевально-

гимнастическим шоу. В 2012 году 
наш коллектив готовится отметить 
20-летие, – рассказывает Татьяна 
Воронкова. -  Конечно, уже сейчас 
думаем о том, какой будет празд-
ничная программа. Отдельное 
спасибо хочется сказать админи-
страции района, которая всегда 
поддерживала нас и помогала в ор-
ганизации поездок, где мы пред-
ставляли Истринский край.  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото предоставлено 

коллективом

ЗВАНИЕ

«ИСТРА» СТАЛА ОБРАЗЦОВОЙ
ФУТБОЛ

Юноши определили 
чемпиона

Закончилось первенство 
Истринского района по футболу 
среди юношеских команд 1994 
года рождения.  Выступило 
6 команд. Игры проходили 
на муниципальном стадионе 
«Истра» на запасном поле. 

Соревнования прошли органи-
зованно. В этом году они подарили 
очень интересную и упорную борьбу 
за первое место. По окончании игр у 
двух команд - «Глебовец» и «Гучково» 
оказалось равное количество оч-
ков. Равными получились и дру-
гие критерии оценки. Поэтому при-
шлось проводить дополнительный 
матч. В итоге в дополнительном мат-
че «Глебовец» обыграл «Гучково» со 
счётом 3:1. Чемпионом района сре-
ди юношей стала команда «Глебовец» 
(тренер А.И. Смыгалин). Второе ме-
сто заняла команда «Гучково» из 
Дедовска (тренер Г.В. Котов). Третье 
место заняла команда «Пламя» по-
сёлка Первомайский (тренер Г.В. 
Орехов). Хотелось бы отметить объ-
ективное судейство этих соревнова-
ний. Игры в основном проводил мо-
лодой арбитр Дмитрий Канайкин. 

Назову команды, не вошедшие в 
тройку, но перспективные: «Агро-
городок», где с ребятами занимается 
М. В. Никитин; совсем молодая только 
начинающая команда «Арсенал» по-
сёлка Покровское. Надеюсь, что побе-
ды к ним ещё придут. 

И немного о лучших игроках.  В 
команде-победительнице «Глебовец» 
можно выделить Михаила Семихова. 
В «Гучково» отличился Павел Котов. 
В команде «Пламя» первую скрипку 
играл Артур Цыганков.

Выигрыш лидера

В минувшую субботу состоялся 
очередной тур первенства 
Московской области по футболу 
среди женщин. 

Футбольная команда «Истра», ли-
дер первенства, встречалась на выез-
де в Одинцово с командой «Выбор» и 
выиграла со счётом 3:0. Два гола при 
выполнении штрафных забила Яна 
Дорофеева, а один – вратарь коман-
ды Анастасия Крашенинникова. За 
три тура до окончания первенства 
команда «Истра» лидирует с отрывом 
в три очка. На втором месте коман-
да «Приалит» из Реутова, на третьем - 
«Зоркий из Красногорска.

С разницей 
в два мяча

проиграл  два последних 
домашних матча ФК «Истра». 
Первый - ФК Динамо» из 
Вологды со счётом 1:3, второй 
- со счётом 0:2 ФК «Шексна» из 
Череповца. 

В первом круге ФК «Истра» играл 
с этими командами на выезде и тоже 
проиграл. Правда, счёт в обоих слу-
чаях был 0:1. Сейчас, набрав 34 очка, 
команда находится на седьмом месте 
в турнирной таблице. 

Следующие две игры ФК «Истра» 
проводит на выезде в Иваново с ФК 
«Текстильщик» и в Костроме - с ФК 
«Спартак». Игры состоятся соответ-
ственно 16 и 19 сентября. На своём 
поле болельщики увидят  команду 26 
сентября, где  ФК «Истра» примет ФК 
«Локомотив – 2» Москва.

Владимир САЯПИН

На прошлой неделе закончилось 
первенство Истринского района по 
футболу среди мужских команд во второй 
группе. 

Первенство проходило с мая. Во второй груп-
пе играло 12 команд. Географический диапазон 
практически весь район. В течение сезона было 
проведено 110 игр в два круга. Первый круг был  
более плотным. Но никто не жаловался. Даже 
аномально жаркое лето не внесло корректив. 
Люди хотят играть и играли. Во второй группе 
нас ожидала  интересная концовка. Здесь за пер-
вое место тоже шла интересная борьба. На него 
претендовали три команды. Первые две команды 
набрали равное количество очков, но обошлось 

без дополнительного матча. В итоге по резуль-
татам личных встреч на первое место вышла 
команда «Агрогородок» (тренер М.В. Никитин). 
Второе место заняла команда «Гранит» (тренер 
Н.В. Рябчиков). Третье место заняла команда 
«Бужарово», отстав всего на одно очко (тренер 
В. Н. Никулин). Эта команда до конца принима-
ла участие в распределении мест. 

Открытие нынешнего первенства: в этом году 
по сравнению с прошлым годом очень удач-
но выступила команда «Гучково» из Дедовска. 
Ребята собрались не так давно, и вышли в итоге 
на пятое место. Четвёртое место заняла креп-
кая команда из посёлка Восход. Ребята пока-
зывали хороший добротный футбол. На 6 ме-
сте осталась команда «Рассвет» и тренер А.В. 

Губарь. Седьмыми  финишировала команда 
«Ивановец». Восьмое место у истринской ко-
манды «Авангард» ( тренер П.А. Омельченко). 
Команда эта молодая и выступила в свою силу. 
Девятое место у команды «Снегири». На 10 ме-
сте осталась команда «Пламя -2». Это коман-
да ветеранов. Играли в собственное удоволь-
ствие. На 12 месте команда «Арсенал» посёлка 
Покровское. Команда не рассчитала своих сил 
и во втором круге снялась с соревнований. В 
группе все 110 матчей прошли в сроки, обу-
словленные календарём первенства. Главный 
судья соревнований в этой группе Александр 
Губарь неплохо справился с поставленной пе-
ред ним  задачей.

Сергей ДЕНИСОВ

МЕРОПРИЯТИЕ

Вечер кикбоксёров

ПЕРВЕНСТВО

Финишировал второй дивизион
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Зима не за горами. 
Выставленные на балкон 
комнатные растения (алоэ, 
фуксии, примулы, герань и 
многие другие) надо уносить 
обратно в комнаты. Чтобы они 
не страдали первое время от 
сухости и недостатка свежего 
воздуха, помещение нужно 
регулярно проветривать и 
орошать. Полив и подкормку 
постепенно сокращают, 
но цветущих растений это 
касаться не должно. 

КОМНАТНЫЕ РАСТЕНИЯ 
ОЗДОРАВЛИВАЮТ 
АТМОСФЕРУ ДОМА

Зимой, когда земля покрыта сне-
гом, а деревья гнутся от порывов 
холодного ветра, радуют глаз неж-
ная зелёная веточка или цветок, 
распустившиеся в комнате. Ни для 
кого не секрет, что растения оздо-
равливают атмосферу помеще-
ния: поддерживают влажность воз-
духа, поглощают углекислый газ. 
Некоторые из них выделяют осо-
бые летучие вещества — фитон-
циды, убивающие болезнетворных 
микробов. Даже если отбросить 
сантименты, комнатные питом-
цы – прекрасная деталь интерьера, 
но только если растение сильное, 
здоровое и находится в удобном, 
красивом, вместительном горшке. 
Сейчас, пока не наступили холо-
да посерьёзнее, кое-какие расте-
ния, в холодостойкости которых 
вы уверены, как например в кин-
кане (цитрусовое холодостой-
кое), вполне можно оставить пока 
на балконе или на лоджии; но по 
утрам их надо обязательно поли-
вать. При подкормках из состава 
минеральных удобрений исключи-
те азот. Отцветшие растения уда-
лите и порыхлите землю в ящиках. 
После летнего периода покоя на-
чинают активно расти каллы, их 
надо обильно поливать (в поддоне 
всегда должно быть немного воды). 
Полезно подкормить их органи-
ческим или полным минераль-
ным удобрением (0,2%-й раствор). 
Кактусы, очитки, толстянки и про-

чие суккуленты содержите на са-
мом светлом месте, поливайте 
умеренно и не подкармливайте. С 
суккулентами вообще надо быть 
крайне осторожными – их легко 
залить, хотя кажется, что их плот-
ным кожистым листьям не хватает 
влаги – это впечатление обманчиво. 
У эухарисов и валлот развивают-
ся цветочные стрелки, полив этих 
растений увеличьте и подкормите 
полным минеральным удобрением 
(0,1%-й раствор). Сократите полив 
гиппеаструмов (листья у них жел-
теют и отмирают) и ставьте рас-
тения в тёмное прохладное место, 
после этого не поливайте совсем. 
Зигокактусы увлажняйте умерен-
но, не допуская подсушивания 
земляного кома; периодически 
опрыскивают, горшки не повора-
чивают, чтобы не опали бутоны. 
Ежедневно опрыскивайте неж-
ные папоротники и другие де-
коративнолистные растения. 
Зацветает одна из лучших комнат-
ных орхидей – одонтоллосум боль-
шой. В это время субстрат регуляр-
но увлажняют мягкой (дождевой 
или кипячёной) водой, растение ча-
сто опрыскивают до того, как рас-
пустятся его крупные яркие цветы. 
Для зимней выгонки отбери-
те крупные здоровые луковицы 
нарциссов, тюльпанов и гиацин-
тов. Высадите их в горшки и по-
местите в холодный подвал до 
ноября–декабря.

КАК СДЕЛАТЬ ТАК, 
ЧТОБЫ РАСТЕНИЯ 

ЧУВСТВОВАЛИ СЕБЯ 
УЮТНО?

Чтобы растения прижились в 
доме, необходимо знать их биоло-
гические особенности, потребность 
в тепле, свете, влаге и питательных 
веществах. К примеру, для роста те-
плолюбивых тропических расте-
ний благоприятна температура 18-
20°С. Если у вас такие «капризники» 
в доме имеются, то наиболее при-
хотливые из них содержите в спе-
циальных комнатных тепличках с 
повышенной влажностью воздуха, 
искусственным освещением и по-

догревом почвы – их несложно при-
обрести в специализированных ма-
газинах или заказать по Интернету. 
Представителям субтропиков зи-
мой нужна температура не выше 12-
15°С, иначе у них вытягиваются по-
беги, желтеют и облетают листья. 
Поставьте их на окна ближе к сте-
клу, защитите от тепла батарей што-
рой или полиэтиленовой плёнкой.
Очень важно правильно разме-
стить растения в комнате. Обычно 
для этого выбирают самые свет-
лые места: на окне или рядом с ним. 
В тёмном месте растения не цве-
тут, теряют яркую окраску листьев. 
Однако на южной стороне комна-
ты под прямыми солнечными луча-
ми многие из них желтеют и выго-
рают. В этом случае их притеняют 
легкой занавеской или бумагой.
Растения с длинными поникающи-
ми побегами можно выращивать 
как ампельные (от немецкого сло-
ва «ампель» — висячая ваза). Их вы-
саживают в подвесные кашпо и лег-
кие проволочные или деревянные 
корзинки, размещают на полочках и 
специальных подставках. Самая от-
ветственная часть ухода за комнат-
ными растениями — полив. В идеале 
– когда пойдут обильные дожди или 
выпадет снег, используют для по-
лива дождевую или снеговую воду, 
которая свободна от вредных ми-
неральных солей. Водопроводную 
отстаивайте в течение суток или 

кипятите. Температура воды ком-
натная или немного выше (23-28°С). 
Растения поливают по мере высы-
хания земли в горшке, причем они 
должны быть смочены до основа-
ния. Летом, в период интенсивно-
го роста, а также во время цвете-
ния растения надо было поливать 
чаще, зимой и осенью — реже. При 
избытке влаги корни загнивают, ли-
стья покрываются пятнами. Время 
от времени растения опрыскивай-
те тёплой водой из пульверизатора.
Большинство комнатных растений 
размножают черенками. Некоторые 
из них легко образуют корни в воде, 
другие — в песке или смеси песка, 
торфа или мелко нарезанного бо-
лотного мха — сфагнума. Но мы бы 
не советовали сейчас заниматься 
этим – дождитесь следующей вес-
ны. Известно, что размножать и пе-
ресаживать растения лучше весной, 
чтобы они успели окрепнуть до осе-
ни. Небольшие экземпляры переса-
живают ежегодно, более крупные 
— реже, через 3-4 года. Используют 
глиняные и пластмассовые горшки, 
подвесные кашпо, деревянные кад-
ки и ящики. На дно кладут слой дре-
нажа из черепков, битого кирпича, 
песка и керамзита. Применяют раз-
ные земельные смеси. Для травяни-
стых растений с тонкими корнями 
— смесь листовой земли, перегноя, 
торфа и песка. Для кустарников и 
деревьев добавляют дерновую зем-
лю, для некоторых из них — хвой-
ную — перепревшие иглы сосны.
Многие цветущие в доме расте-
ния дают семена только при ис-
кусственном опылении. Его про-
водят, нанося пыльцу с тычинок 
цветка на пестик кисточкой или 
кусочком ластика, надетым на 
иглу. Это достаточно непросто. 
В период активного роста и цвете-
ния, обычно с весны до осени, один 
раз в десять дней растение подкарм-
ливают минеральными или органи-
ческими удобрениями. В принципе, 
если вы не переусердствовали с под-
кормкой, можно ещё сейчас растения 
подкормить, удобрений в истрин-
ских магазинах масса – на любой 
вкус. Полное минеральное удобре-
ние, содержащее азот, фосфор, ка-
лий и микроэлементы, применяйте в 
виде раствора: одна чайная ложка на 
литр воды. Перед подкормкой землю 
нужно хорошо полить. Не следует 
удобрять растение сразу после пере-
садки, пока не восстановлена корне-
вая система.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

КОМНАТНЫЕ ПИТОМЦЫ 
ТРЕБУЮТ ВНИМАНИЯ

ВАЖНО ЗНАТЬ

Нуждаются 
в заботе и любви

В этом выпуске садово-
огородной странички мы 
напоминаем читателям 
основные правила поведения 
в отношении зелёных 
горшечных питомцев. 
Если вы и зимой хотите 
любоваться нежными 
листьями комнатных 
растений, то соблюдайте 
правила и помните: растения, 
как  дети, нуждаются в заботе 
и любви.  

1. Каждому комнатному рас-
тению нужен индивидуальный 
уход. Нельзя, например, в одном 
и том же режиме поливать какту-
сы и ампельные фикусы. Это мо-
жет закончиться очень печально.

2. Для растения очень важна ги-
гиена. Чтобы растение было ухо-
женным, а опавшие листья или 
цветки не вызывали плесневе-
ния и гниения, надо вовремя уда-
лять желтеющие листья и увядшие 
цветы.

3. Растения надо вовремя пере-
саживать. Если вы заметили, что 
растению требуются более ча-
стые поливы и корни начали вы-
лезать из дренажных отверстий, 
то надо осмотреть растение, вы-
тащив его из горшка вместе с 
земляным комом. 

4. Если земляной ком весь 
оплетен корнями, то растение 
надо пересадить, если же на по-
верхности только несколько ко-
решков или их нет, то растение 
не пересаживают. После осмотра 
кома надо поместить его обратно 
в горшок.

Вовремя принимайте меры ле-
чения. Будьте внимательнее. 
Болезнь надо вовремя заметить 
и вылечить растение. Чем раньше 
вы начнете лечение, тем легче бу-
дет вашему растению. 

5. Иногда можно проводить 
профилактику болезни, но мень-
шими дозами. 

Не ставьте больные растения 
рядом с другими, даже если вы ду-
маете, что они не заражаются, и 
даже если они сами чем-то боль-
ны. Несколько инфекций сразу не 
сделают растению лучше.

6. Некоторым растениям тре-
буется период покоя. Соблюдайте 
его. Если вы нарушите покой рас-
тения (например, начнете его ин-
тенсивно подкармливать), то оно 
может заболеть.

7. У растения должно быть по-
стоянное место. Нельзя перестав-
лять его с места на место и из 
комнаты в комнату очень часто. 
Каждое перемещение – это не-
большой, но шок для растения. 

8. Растениям нужен свежий воз-
дух, но не сквозняк! Очень опас-
ны сквозняки поздней осенью и 
зимой. Летом же многие растения 
можно выносить на балкон.

9. Периодически листья рас-
тений нужно очищать от пыли. 
Листья растений накапливают 
пыль, она закрывает поры, и рас-
тению трудно дышать. Большие 
листья, как у фикуса каучуко-
носного, монстеры, каллы, хло-
рофитума, надо иногда проти-
рать влажной мягкой тряпочкой 
или салфеткой, а растения с ма-
ленькими листьями можно про-
сто опрыснуть или помыть под 
душем. 

Материалы полосы подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА, фото автора
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Продолжение. Начало в №  36 
от 10 сентября 2010

На детей, участвовавших 
в поездке, Илья Муромец 
произвёл неизгладимое 
впечатление. Богатырь охотно 
фотографировался с нами, а 
мальчик Максим, по общему 
впечатлению, не очень-то хотел 
с героем расставаться. Особенно 
с его богатырским мечом. 
Оказывается, мощи Илии 
Муромского находятся в Киево-
Печерской Лавре, но муромчане 
посчитали несправедливым, 
что на родной земле главного 
русского богатыря не осталось 
даже следов героя.

В
оздвигли памятник в Окском 
парке - у него традиционный 
советский монументальный 

вид, и почему-то – прости Господи, 
он несколько напоминает Родину-
мать в Волгограде, один, кстати, 
из моих любимых памятников, и 
на мой же взгляд, это один из са-
мых сильных и мощных по воздей-
ствию монументов в честь Великой 
Отечественной.  

Муромчане недавно испроси-
ли у Лавры кусочек нетленных 
мощей Илии и заковали их в изу-
мительной красоты деревянный 
саркофаг, имитирующий гробни-
цу героя. Она находится в Спасо-
Преображенском монастыре. В 
2006 году храм обрёл эту ценней-
шую реликвию – раку прп. Илии 
Муромца с частицей его мощей. 
Изваяние, обладающее портрет-
ным сходством, было выполнено 
муромским художником-резчиком 
из дерева С. Субботиным по резуль-
татам исследований мощей пре-
подобного. В День города Мурома 
2 августа 2006 года Патриарх 
Московский и всея Руси Алексий 
II поместил в серебряный ковчег 
(он имитирует левую руку Илии) 
частицу мощей святого, к которой 
нам и повезло приложиться.  

…Но всё это происходило уже 
во время экскурсии под названи-
ем «Святыни и тайны Муромских 
монастырей» с посещением 
Благовещенского мужского и Свято-
Троицкого женского монастырей, 
где покоятся мощи благоверных 
Петра и Февронии, покровителей 

любви и брака. Свято - Троицкий - 
монастырь Владимиро-Суздальской 
епархии,   расположенный в Муроме, 
на правом берегу Оки.

Главное украшение собора - кова-
ные золоченые кресты. Это поисти-
не шедевры кузнечной работы му-
ромских умельцев XVII века, — и 
поливные изразцы того же столетия 
с разнообразными орнаментами. Ну 
и конечно мощи Петра и Февронии 
– искренне любивших друг дру-
га и покинувших мир в один день 
- привлекают к собору, на фасаде 
которого есть иконное изображе-
ние Святой Ксении Петербуржской, 
одной из моих любимых святых 
(Если в Москве стоят длинные оче-
реди к Матроне, то в Питере страж-
дущие приходят за поможением на 

могилку Ксении), всех, кто мечтает 
о крепкой и здоровой семье…

Монастыри роскошные, на их 
территории мы не заметили ни со-
ринки, ни пылинки, вокруг необык-
новенные цветники, рукотворные 
пруды и озерца, горят золотом ма-
ковки церквей, все культовые и хо-
зяйственные постройки приведены 
в идеальное состояние; есть у мо-
нахов и монахинь солидные огоро-
ды, где вовсю колосится урожай. Всё 
благолепно, покойно – уходить не 
хочется…

РАЗБИТЫЙ АСФАЛЬТ 
И ОБЛУПИВШИЕСЯ ФАСАДЫ 

В МУРОМЕ РАССТРОИЛИ ВСЕХ
Однако поместившись в авто-

бус, мы тогда только почувствова-
ли, что ноги просто отказываются 
нас носить. Мечтали скорее ока-
заться в гостинице, принять душ и 
упасть в кровать. Жара-то была дале-
ко за тридцать, и о душе мечталось 
особенно сильно… Но в гостинице 
туркласса под названием «Русь» нас 
ожидал «приятный» сюрприз. 

Оказалось, что горячей воды здесь 
нет. Профилактика. Извольте падать 
в кровать немытыми. Честно говоря, 
я просто пришла в ярость. Извольте 
запастись кулерами, чтобы тури-
сты, которые везут в ваши городиш-
ки немалые деньги, могли элемен-
тарно прийти в себя после тяжёлого 
путешествия да ещё в тридцатигра-
дусную жару! Кипя от злости и со-
бираясь устроить скандал, мы под-
нялись в свой номер, чтобы бросить 
чемоданы, полежать минут десять и 
отправиться на ужин. 

Спускаемся в холл, идём на рецеп-
цию, где от нас практически прячет-
ся администратор… И вдруг к нам 
подходит скромная, милая девушка-
уборщица и заговорщически гово-

рит: «Есть два кулера в таких-то номе-
рах. Я уже согрела воду. Пойдёте?» Мы 
не просто пошли, мы полетели, и от-
куда силы взялись! Поужинали (еда в 
этой поездке – тоже отдельная песня. 
Кроме как на жирную отбивную, за-
литую жирным майонезом, сыром и 
грибами, с жирной же жареной кар-
тошкой рассчитывать было боле не 

на что. Никакой тебе рыбы или ку-
рицы!), немного прошлись по горо-
ду, потом у администратора пытались 
заказать в номер чай. Было слишком 
поздно и бессмысленно искать где-
то в тёмном незнакомом городе кафе. 
Но подобные суперуслуги здесь не 
предусмотрены. Выручила опять ми-
лая девушка – она принесла нам соб-
ственные пакетики чая и две чашки с 
кипятком. 

Пытались отблагодарить девушку, 
но она отказывалась брать чаевые на-
отрез. «Я вас просто угостила, а воду 

мне вскипятить нетрудно!» Просто 
удивительно, насколько мы отвыкли 
от обычной человеческой доброты, 
как считаем, что за всё надо платить! 
Но симпатичной муромчанке мы всё 
равно утром передали нашу веще-
ственную благодарность, ведь если 
бы не она, то впечатление от Мурома 
– старинного и когда-то красивого 
русского города – было бы испорче-
но окончательно. Ведь сейчас здесь – 
разбитый асфальт, матерящиеся або-
ригены, облупленные фасады, убогие 
торговые точки и – ужасные гостини-
цы. Хотя если привести город – хотя 
бы его центральную часть в порядок 
– да цены бы ему не было! 

Вообще, о гостиницах в этой по-
ездке стоит сказать отдельно. Если вы 
где-то читаете:  «гостиница турклас-
са», знайте, перевод такой: гостиница 
кошмарная. Узюсенькие номера, куда 
втиснуты каким-то чудом две койки, 
жуткие обои, никаких сопутствую-
щих услуг вроде чая в номер или хотя 
бы бара, работающего до 12-ти, где 
можно выпить тот  же чай или съесть 
в жару шарик мороженого, особен-
но если приехали вместе с ребёнком. 
Горячей воды может не быть никог-
да, администраторам на всё плевать, 
вокруг тоже нет никаких кафешек… 
Какой контраст с уютной, чистой, 
приветливой Истрой!

Утром после завтрака наш путь 
лежал в Нижегородскую область. 
Ехать по ней было горько. Вокруг на 
многие километры одни обуглен-
ные деревья – памятник ушедшему 
страшному лету. Наверное, лишь чу-
десному Дивееву было под силу пе-
ребить это жуткое впечатление от 
мёртвой, чёрной земли. Нас жда-
ли чудотворный святой источник 
Серафима Саровского с купальней, 
экскурсия по Свято-Троицкому – 
Серафимо - Дивеевскому монасты-
рю, Святая Канавка Богоматери (это 
действительно чудо!) и - отъезд в 
Гусь-Хрустальный, где – забегая чуть 

вперёд, отметим, что нас ждала гости-
ница «Баринова роща» – бывшая об-
щага стеклодувного завода – сестра-
близнец муромской гостиницы, где 
ужин также состоял из мяса и кар-
тошки, щедро залитых майонезом 
второй свежести, но к этому мы уже 
как-то и привыкли, воспринимали с 
юмором. Разъезжая с туристически-
ми целями по родине-матушке, нуж-
но вообще запастись изрядной долей 
юмора и прочности. 

Окончание в следующем 
номере. 

ПО МУРОМСКОЙ ДОРОЖКЕ
«Покров - Владимир – Дивеево – Муром - Гусь-Хрустальный» – один из самых популярных маршрутов сезона

Голгофа в  Воскресенском Муромском монастыре

Рака с мощами Илии Муромского

Троицкий собор в Дивееве
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В минувшую субботу в 
Покровско-Рубцовской 
библиотеке им. Саввы Морозова 
состоялась творческая встреча 
с работниками знаменитого 
«Союзмультфильма». И взрослые, 
и особенно ребята, пришедшие 
в библиотеку, были просто в 
восторге и не хотели расставаться 
с мультипликаторами Натальей 
Абрамовой и Октябриной 
Потаповой.

К
онечно, большая редкость, когда 
сам великий «Союзмультфильм» 
пришёл в гости к детям и их ро-

дителям! Ребятам было очень интерес-
но – как же сейчас создаются любимые 
мульты?  

На их вопросы с удовольствием отве-
чала человек, весьма известный в мире  
мультипликации, - Наталья Абрамова. 
Около 50 лет Наталья Николаевна по-
святила делу прекрасному и волшебно-
му - созданию мультфильмов, которые 
приносят радость в каждый дом, помо-

гают детям развиваться, взрослым – не 
забывать собственное детство, и всем 
вместе позитивно относиться к окру-
жающему миру.  Более 60 мультфиль-
мов создала  Наталья Абрамова за свою 
карьеру, среди них такие всеми люби-
мые советские хиты, как «Крокодил 
Гена», «Ежик в тумане», «Тайна третьей 
планеты» и многие другие. Наталья 
Николаевна не без сожаления подме-
чает, что «Союзмультфильм» сегод-
ня переживает вместе со страной не-
простые времена, к примеру, закрыли 
и полюбившийся детям журнал «Мир 
Союзмультфильма», выпустив всего не-
сколько номеров…

Приехала на встречу и Октябрина 
Потапова, всем известный режиссер-
аниматор и художник-иллюстратор. 
Ребята с удивлением узнали, что когда-
то мультики создавали вовсе не с по-
мощью сложной техники, а просто 
держа в руках обыкновенный каран-
даш и лист бумаги. Октябрина пода-
рила на память детям свои зарисовки 
и книгу, многие даже получили ав-

тограф от автора с самыми добрыми 
пожеланиями.

По общему впечатлению, двухча-
совая встреча прошла, словно миг,  
было интересно и весело, ведь в про-
межутках между рассказами по те-
левизору демонстрировались муль-
тики! Например, «Медвежий Угол», 
который многие уже давно забыли, 
оказывается, родился в наших кра-
ях, в Новом Иерусалиме. Его автор 
Наталья Николаевна, проснувшись 
утром, решила создать историю 
про одинокую старушку, к которой 
в гости пришли все лесные жители. 
Мультфильм получился не только до-
брым, но и забавным.

Встреча завершилась чаепитием, а 
принимать гостей, угощать их и соз-
давать в библиотеке радушную обста-
новку умеют. Для ребят приготовили 
вкусные и полезные для мозговой ак-
тивности шоколадки, с которыми ре-
бята от души попили чай.   

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Истранет

В прошлом  «Союзмультфильм» - крупнейшая в СССР 
студия мультипликационных фильмов, основанная в 
Москве в 1936 году, причём негласно желание создать 
такую студию исходило от Иосифа Сталина. 

Первым мультфильмом, выпущенным студией, 
стал «В Африке жарко» (1936). В 1947 выходит первый 
полнометражный мультфильм — «Конёк-горбунок». 
Фильмофонд киностудии включает более 1500 рисо-
ванных и кукольных мультипликационных фильмов. 
Такие мультипликационные фильмы, как «Золотая 
антилопа», «Маугли», «Малыш и Карлсон», «Ну, погоди!», 
«Крокодил Гена», «Бременские музыканты», «Винни-
Пух», «Чебурашка» (долгое время был эмблемой сту-
дии) «Ёжик в тумане», «Трое из Простоквашино», 
«Тайна третьей планеты» составляют Золотой фонд 
не только отечественной анимации, но и мировой. 
Советские мультшедевры активно сеяли в детских 
душах разумное, доброе, вечное, воспитывали луч-
шие человеческие качества. Увы, начиная со второй 
половины 1980-х, «Союзмультфильм» впадает в глу-
бокий кризис и подвергается ряду экономических и 

юридических махинаций, результатом которых ста-
ло увольнение большей части коллектива студии и 
фактическое разделение на два противоборствую-
щих предприятия — ФГУП «Союзмультфильм» и ОАО 
«Союзмультфильм». 

В 1992 году американская компания «Films By Jove», 
принадлежащая знаменитому советскому актёру 
Олегу Видову («Всадник без головы»), заключила кон-
тракт со студией «Союзмультфильм» на покупку прав 
на использование фильмофонда «Союзмультфильма», 
но в 2006 году российское правительство выпустило 
распоряжение, согласно которому «Союзмультфильм» 
стал обладателем исключительных прав на исполь-
зование аудиовизуальных произведений, снятых на 
киностудии с момента создания и до перехода на 
арендные отношения. А менее чем полгода назад по 
указу президента к «Союзмультфильму» присоеди-
нились 5 киностудий. В результате этой реоргани-
зации структура на базе ФГУП «Фильмофонд кино-
студии «Союзмультфильм» стала называться ФГУП 
«Объединённая государственная киноколлекция»  

НЕМНОГО ИСТОРИИ

СОБЫТИЕ

В ГОСТЯХ - МУЛЬТИПЛИКАТОРЫ    

Сегодня Валерия Ромашкова 
– солистка известной далеко 
за пределами нашего края 
рок-группы «LABIRINT» 
- обладатель двадцати 
музыкальных наград. Придя в 
этот коллектив в 2006 году, Лера 
сразу покорила слушателей 
проникновенным вокалом, 
искренностью, открытостью 
и непосредственностью 
исполнения. 

К тому же Лера Ромашкова пишет 
сама тексты песен и музыку, а ее песня 
«Не нужно мне небо» гармонично вли-
лась в репертуар группы и очень по-
любилась поклонникам. 

- Валерия, о чём вы мечтали в 
детстве?

- Мечтала стать учительницей и по-
лучила высшее педагогическое об-
разование. А ещё втайне мечтала, как 
многие девочки, стать актрисой или 
певицей. Но артистические способно-
сти развивать в себе не решилась. Хотя 
смогла реализовать эту мечту на сце-
не Истринского драмтеатра в мюзикле 
«Снежная королева», исполнив роль 
Герды. А вообще первый раз я вышла на 

сцену в 8 лет с песней «Швейная игол-
ка». Это был мой певческий дебют.

- А кто ваши кумиры в музыке?
- Мне всегда нравилось творчество 

только Земфиры. Она в моем пони-
мании – абсолютное воплощение не-
зависимости и свободы. Да и я сама в 
детстве была очень озорной девчон-
кой, любила с мальчишками лазать по 
деревьям, частенько дралась с ними 
же.  Я по натуре человек экспрессив-
ный, эмоциональный, потому творче-
ство Земфиры мне близко, в нем я на-
шла что-то свое.

- А есть ли у вас музыкальные 
награды?

- У меня 20 музыкальных наград: это, 
в частности, грамоты из музыкальной 
школы, это дипломы с конкурсов по 
вокалу и фортепиано. В 1999 году  я 
стала лауреатом II степени в средней 
возрастной группе по вокалу, участвуя 
в музыкальном конкурсе в Талдоме. В 
жюри конкурса был Андрей Билль, ве-
дущий передачи «Туфелька Золушки», 
и он лично отметил мои вокальные 
данные.

- В чем вы находите вдохновение?
- Когда я люблю и любима, то под 

этим впечатлением создаю песни. Но 

все-таки думаю: чтобы создать что-
то талантливое, надо в жизни испы-
тать сильные душевные переживания 
и даже глубокие разочарования, как 
в любви, так и в людях. Со мной это 
тоже происходило, к сожалению. Но 
иначе ничего стоящего не создашь. 
Это будут посредственные песни, про-
сто радующие слух и не более. 

- Валерия, о чем вы мечтаете 
сейчас?

- В творческом плане сбылась 
моя заветная мечта – наша группа 
«LABIRINT» выпустила студийный аль-
бом «Холодно-Жарко» и сняла профес-
сиональный клип на песню «Осень», 
а сейчас мы вовсю работаем над на-
шим вторым студийным альбомом. Я 
хочу отметить, что в успехах нашего 
коллектива огромная заслуга её лиде-
ра и создателя Константина Шарова. 
Именно его усилиями мы всего доби-
лись, как музыканты. А в личном плане 
я, как все девушки, мечтаю иметь се-
мью и детей. Вообще люблю мечтать, 
потому что уверена: любая добрая 
мысль может материализоваться.

Беседовала Оксана КУСЛЯ, 
фото из архива Валерии 

РОМАШКОВОЙ

ЛИЧНОСТЬ

«Ради любви можно сотворить многое!»



Елена Вахрушева, 39 лет, Истра, 
менеджер:

- На этой неделе мне исполнится со-
рок. Если честно, то весь этот год – со-
роковой – у меня плохое настроение. 
Вот всё-таки ужас: вчера тебе 39 – то 
есть четвёртый десяток, а сегодня сорок 
– и ты разменяла пятое десятилетие! 
Несправедливо! Как же хочется остано-
вить время, задержать его ещё хоть на 
минуту… Конечно, несмотря ни на что, 
буду день рождения отмечать. Позову 
друзей, уже заказан ресторан, хочу по-
дарков, веселья, цветов, чтобы речи в 
мою честь говорили! Иначе эту дату не 
пережить. Так сложились обстоятель-
ства, что я одна, не встретила челове-
ка, с которым хотелось бы проводить 
время, вместе стареть…Но у меня много 
друзей, я много езжу, бываю за рубежом, 
очень занята, случаются романы, и воз-
можно, именно из-за отсутствия у меня 
семьи я и чувствую себя ещё совсем дев-
чонкой. Замужние подруги выглядят ма-
тронами, у некоторых  уже внуки. В об-
щем, наговорила я вам! Надо всё равно 
держать хвост пистолетом!

Анна Вакулова, Дедовск, 29 лет:
- Хотели умотать по Золотому коль-

цу ещё на прошлые выходные, но по-
думали – как же так? Родному Дедовску 
стукнет 70, а нас не будет? И решили 
отложить поездку в разные Суздали - 
Владимиры на неделю. И не пожалели 
об этом. Праздник – юбилейный День 
рождения нашего города – удался. А 
главное, что мне удалось встретиться с 
одноклассниками, с  которыми – хотя и 
живём чуть ли не на одной улице – ви-
димся раз в сто лет! Да и многие друзья к 
нам приехали, наконец-то повидались, 
наобщались… Так интересно узнавать, 
как сложилась жизнь тех, с кем прово-
дил время за школьной партой, срав-
нить со своими достижениями. Могу 
сказать, что в принципе никто из моих 
одноклассников в жизни не пропал, не 
потерялся. Почти у всех уже семьи, увы, 
некоторые ребята успели и в разводе по-

бывать, но я заметила, что даже парни – 
что бы мы ни обсуждали потом, собрав-
шись за «рюмкой чаю», - сводили все 
разговоры к детям. Каждый своим ре-
бёнком хотел похвастаться! Заметьте, 
ребёнком, а не машиной – квартирой – 
работой - зарплатой!

Виктор Механик, Москва, 45 лет, 
предприниматель:

- Решил купить у вас в городе жильё. 
Моя жизнь так сложилась, что детство 
я провёл в Истре. Потом родители-
переводчики колесили по миру, нас 
бросало из Индии в Марокко, из 
Анголы на Кубу, а осели уже в Москве. 
Здесь я окончил вуз, в 90-е поднимал 
свой бизнес, было жарко, страшно, не-
сколько раз начинал всё сначала. А те-
перь вот – когда была жара, и все бежа-
ли из Москвы, мы случайно оказались 
на Истринском водохранилище. Не 
сказать, чтобы у вас дыму было мень-
ше, но на меня нахлынули воспоми-
нания детства. У меня скоро родится 
первый внук, и я подумал, что детей 
лучше поднимать в таких вот милых, 
благоустроенных, чистых, спокойных 
городках, как Истра. Как же город-то 
изменился! Помню пустырь там, где 
сейчас центральная аптека и жилые 
дома, помню деревянные домики… 
Помню море сирени весной… Жаль, 
что сирени больше нет, но уезжать из 
вашего города не хочется. Возможно, 
и сирень сюда ещё вернётся?

Мария Афанасьевна, пенсионер-
ка, Бужарово, 72 года:

- А я вот на участке пропадаю. Надо 
активно готовиться к холодам, дел не-
впроворот. И вот что удивительно – чем 
больше я занята, тем меньше болят мои 
старые кости! Я забываю про лекарства 
от давления, артроза-артрита, и прочих 
старушечьих болячках. Дети помогли 
отстроить небольшой, но уютный дом, 
оборудовать его, чтобы можно там было 
находиться даже в холодный период 
времени. У нас есть в доме всё – рань-
ше я об этом и мечтать не могла, жили 

в прошлые времена дружно, неплохо, 
но ничего лишнего не было. Да что там 
лишнего – необходимое было не всег-
да. Лишь бы детей поднять, выучить, 
путёвку в жизнь им дать. И когда наши 
сын и дочь построили нам с отцом этот 
дом, отремонтировали квартиру, каж-
дое лето вывозят нас куда-то отдыхать – 
мы первый раз за границу попали лишь 
недавно – то получается, что для ребят 
своих мы старались не зря.  Что посе-
ешь, то и пожнёшь. Вырастили их людь-
ми. А сейчас главное, как шутит мой су-
пруг – не впасть в старческий маразм, 
всё остальное победимо даже в нашем 
несколько преклонном возрасте. 

Екатерина КАПРАЛОВА
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ПРОЧИСТКА КАНАЛИЗАЦИИ!ПРОЧИСТКА КАНАЛИЗАЦИИ!

МОНТАЖ ВНУТРЕННИХ ИНЖЕНЕРНЫХ СИСТЕМ!МОНТАЖ ВНУТРЕННИХ ИНЖЕНЕРНЫХ СИСТЕМ!

ПРОКЛАДКА НАРУЖНЫХ ИНЖЕНЕРНЫХ СИСТЕМ, ПРОКЛАДКА НАРУЖНЫХ ИНЖЕНЕРНЫХ СИСТЕМ, 

В.Т.Ч. БЕСТРАНШЕЙНЫМ МЕТОДОМ!В.Т.Ч. БЕСТРАНШЕЙНЫМ МЕТОДОМ!

ОЧИСТКА, РЕМОНТ И ДИАГНОСТИКА ОЧИСТКА, РЕМОНТ И ДИАГНОСТИКА 

АРТЕЗИАНСКИХ СКВАЖИН!АРТЕЗИАНСКИХ СКВАЖИН!

БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО,  НЕДОРОГО!БЫСТРО, КАЧЕСТВЕННО,  НЕДОРОГО!

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» Т. 728-22-33, 4-64-85ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» Т. 728-22-33, 4-64-85
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22-23 СЕНТЯБРЯ 22-23 СЕНТЯБРЯ 
В Г. ИСТРА, УЛ. ЛЕНИНА, 80А

«ТОРГОВАЯ ГАЛЕРЕЯ» 2 ЭТАЖ (РЯДОМ С УНИВЕРМАГОМ)

ВЫСТАВКА - ПРОДАЖАВЫСТАВКА - ПРОДАЖА
«ДЛЯ МИЛЫХ ДАМ»«ДЛЯ МИЛЫХ ДАМ»

БЕЛОРУССКИХ ЖЕНСКИХ КОСТЮМОВ 

ЭЛИТНЫХ ФАБРИК Г. БРЕСТА 

И АКСЕССУАРОВ К НИМ:

БУСЫ, СЕРЬГИ, КОЛЬЦА, БРАСЛЕТЫ ИЗ 

ПРИРОДНЫХ ПОДЕЛОЧНЫХ КАМНЕЙ 

(АМЕТИСТА, АГАТА, ЯШМЫ И Т.Д.)

ВЫСТАВКА РАБОТАЕТ С 10.00 ДО 19.00.ВЫСТАВКА РАБОТАЕТ С 10.00 ДО 19.00.
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ООО «ФЕМИДА»
Окажем правовую поддержку и 

осуществим представительство в 
судах по спорам:

о приватизации жилых помещений 
(в том числе самовольно переустроенных и/
или перепланированных);

о разделе жилых домов, строений 
и земельных участков;

о восстановлении границ 
земельных участков;

о признании прав на земельные 
участки, жилые дома, самовольные 
строения и иные объекты 
недвижимости;

о налоговых правонарушениях;
по трудовым спорам (о восстанов-

лении на работе, обжаловании незаконного 
увольнения, взыскании компенсации при 
увольнении)

Консультируем по делам 
об административных 

правонарушениях 
в области дорожного движения

Наш адрес: 

г. Истра, Чеховский пер., д. 5 Тел.: 8 
(910) 403-35-06, тел./факс: 8 (49631) 

9-69-48 www.istra-femida.ru


